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Renseignements utiles

Médecine générale

Dr GÉRARD Philippe

3 rue du Midi - 56320 PRIZIAC 

Tél. 02 97 34 61 17

Cabinet infirmier

Stéphanie LE ROUX-FAUZIC

Réjane LE TROQUER

11, rue du Midi - 56320 PRIZIAC 

Tél. 02 97 34 65 29

Centre Médico Social

(Assistantes sociales)

356 rue Saint Fiacre - 56320 LE FAOUËT

Tel 02 97 23 36 36

Action Sociale

C.A.F. (Caisse d’Allocations Familiales)

11 rue Victor Robic- 56320 LE FAOUËT

Tél.  02 97 23 16 98

        02 97 23 17 25 

Fax  02 97 23 16 99

• Mairie

1, place de l’Église - 56320 PRIZIAC

Tél. 02 97 34 61 26 - Fax 02 97 34 64 67

Ouvert le lundi  8h30 à 12h / de 14h à 17h

Le mardi de 8h30 à 12h / de 14h à 17h 

Le mercredi de 8h30 à 12h

Le jeudi de 8h30 à 12h / de 14h à 17h 

Le vendredi de 8h30 à 12h / de 14h à 17h 

Le samedi de 9h à 12h

Permanences (sur rendez-vous) : 

Lundi 9h - 12h  Morgane LE POULICHET 3e adjointe

Mercredi 9h - 12h Dominique LE NINIVEN Maire

Jeudi 9h - 12h Dominique LE NINIVEN Maire

Jeudi 14h - 17h Martine GUÉRIN 2e adjointe

Vendredi 9h - 12h Armel QUÉMENER 1er adjoint

Samedi 9h - 12h Dominique LE NINIVEN Maire

Urgences
Pompiers 18 ou 112

SAMU: 15

Gendarmerie : 17

Médecins de garde
02 97 68 42 42

En semaine de 20h à 8h
Le samedi de 13h au lundi 8h

Appelez le 15 ou le 18
en cas d’urgence vitale

• Établissement scolaires
École primaire publique du Bel Air

1, rue des Ecoles - 56320 PRIZIAC - Tél 02 97 34 61 68

École primaire privée du Saint Bého

4, rue de la Fontaine - 56320 PRIZIAC - Tél 02 97 34 61 42

Fondation d’Auteuil Saint Michel

Tél 02 97 23 93 28

www.priziac.com

mairie@priziac.com

• Agence Postale
6, place de l’Eglise - 56320 PRIZIAC Tél. 02 97 34 64 24

Ouverte tous les jours de 9h à 11h30 et de 14h30 à 16h

Le samedi de 9h à 11h30

• Bibliothèque
Ouverte les mardis de 16h à 18h et samedis matin de 10h à 12h.

(Accessible par la rue de l’école)

• Base nautique
Lac du Bel Air - 56320 PRIZIAC - Tel 02 97 34 65 86

• Services publics
Chambre d’Agriculture du Morbihan

13/15, rue Carant du Four - 56320 LE FAOUËT

Tél 02 97 23 03 55 - Fax 02 97 23 11 77

• Assistantes maternelles
YZIQUEL Rachel - Petit Véhut - Tél 02 97 23 29 15

LOISEAU Karine - 2 Bellevue - Tél 09 65 33 87 09
• Permanences du Conseiller Départemental 
Dominique LE NINIVEN à la mairie de Priziac
sur rendez-vous
Contact : 02 97 54 83 92
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Priziacoise, Priziacois

 Nous voici déjà à mi-mandat d’une mandature dont le démarrage fut aty-

pique sur bien des aspects. Le contexte sanitaire et géopolitique international, 

le défi climatique, le retour de l’inflation, la flambée des énergies et les ten-

sions sociales que traverse notre pays me renforcent à la fois dans mes va-

leurs et dans les objectifs que je me suis fixé. Plus que jamais, nous avons 

besoin de cohésion sociale et républicaine, d’universalisme, d’esprit 

civique et de respect de l’autorité sous toutes ses formes. Jamais autant 

de maires n’ont démissionné de leurs fonctions que ces dernières années. 

Gérer une commune en faisant face aux injonctions contradictoires, à la com-

plexification des procédures et la raréfaction des moyens, aux intérêts parti-

culiers qui ne se soucient guère de l’intérêt général, à l’individualisme virant 

parfois au manque de respect des biens et des personnes, tout ceci exige de 

la résistance et un engagement de chaque instant, sans perdre ses objectifs, 

pour mener à bien les projets nécessaires.

 La tempête Ciaran a sévit comme partout, aujourd’hui encore bien des 

foyers en subissent les conséquences, beaucoup d’arbres sont tombés sur 

les lignes électriques et téléphoniques, beaucoup de routes ont été entra-

vées. Le retour à la normale est long et la nature en garde encore les stig-

mates, je remercie les agriculteurs, décriés et critiqués par certains, ils étaient 

pourtant les premiers sur les routes avec tronçonneuses et tracteurs afin de 

permettre aux véhicules de secours de circuler, je remercie les artisans et les 

bénévoles pour leur disponibilité, leur investissement pour l’aide apportée lors 

de cet évènement.

 Déployée par la Région Bretagne et Mégalis, la fibre Optique arrive, len-

tement, mais elle arrive, la commune sera faite en plusieurs phases, la partie 

Nord avec l’autocommutateur de Langonnet en 2024, l’autre partie est prévue 

courant 2025, malheureusement notre département est parmi ceux qui sont 

les moins avancé en France, Mégalis Bretagne patauge et n’assume pas ses 

promesses.

 Le lotissement du hameau de la Lobélie se remplit, toutes les parcelles 

sont vendues, les constructions vont bon train en ce moment.

La maison Mont-Louis est sauvée, malgré cela, les finitions trainent encore, 

nous espérons pouvoir en faire l’inauguration, bientôt, dès que l’Architecte du 

Patrimoine (Léo Goas Straaijer) nous en donnera le feu vert.

 La commune de Priziac s’efforce d’aller de l’avant. L’équipe municipale est 

au travail et s’efforce d’améliorer votre cadre de vie, ainsi les travaux d’amé-

nagement du bourg vont bon train. Dans un premier temps les travaux concer-

nent tout ce qui est sous-terrain, enfouissement des réseaux électriques et 

téléphoniques, éclairage publique, fibre Optique, ensuite dès ce 1er trimestre, 

les travaux d’aménagement vont commencer en surface, le centre bourg de-

vant être achevé pour l’été prochain.

Merci une fois encore aux bénévoles et Priziacois engagés qui organisent et 

participent aux diverses animations communales. J’encourage tous nos ha-

bitants à s’associer à la vie de notre commune en participant aux différentes 

animations.

Je vous souhaite à toutes et à tous une belle et heureuse année 2024 ainsi 

qu’une bonne lecture de votre bulletin municipal.

Avec mon dévouement.

le mot du maire

Dominique LE NINIVEN
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Cérémonie du 19 mars 2023
Ils n’étaient pas très nombreux à rendre hommage aux vic-
times civiles et militaires tombés lors de la guerre d’Algérie et 
des combats du Maroc et de La Tunisie cette année.  Cette 
guerre, qui dura de 1954 à 1962, a fait 27500 militaires fran-
çais tués et un millier de disparus.

Les accords d’Evian mettent fin au conflit le 18 mars 1962. 
Le 3 juillet suivant, l’Algérie retrouve son indépendance.

Cérémonie du 22 juillet 2023
En ce samedi 22 juillet, plus de cinquante personnes 
sont venues rendre hommage à nos résistants et 
victimes de la barbarie. Nous avons commencé par 
un hommage au monument aux morts sur la place 
puis la Stèle de Pont Tournant, celle de Botquenven. 
Un moment de recueillement devant la plaque com-
mémorative à Crémenec, notre chère Maria Robin 
était présente. Comme chaque année, nous avons 
achevé notre périple par la stèle de Carnal Vras.

13 porte-drapeaux se sont regroupés autour des diffé-
rents monuments. Parmi eux deux jeunes étaient pré-
sents, Adrian de Lanvénégen âgé de 13 ans et Alizée de 
Priziac âgée de 17 ans.

Nous comptions dans nos rangs les familles des victimes, 
M. Le Sénateur Jacques Le Nay, Mme la Maire de Pers-
quen Myriam Chenais, venu rendre hommage à Laurent 
Bigoin natif de Persquen et bien sûr le Maire de Priziac, 
Dominique Le Niniven. La petite Mila, âgée de 8 ans, de la 
famille de Laurent Bigoin (stèle Carnal Vras) a ému toute 
l’assemblée lorsqu’elle a prononcé un discours en sou-
venir de son arrière-arrière-grand-père. Ce fut un grand 
moment d’émotion... Merci Mila.
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Cérémonie du 11 novembre 2023
Nos trois porte-drapeaux étaient présents à la 
cérémonie devant le monument aux morts, les 
enfants et les ados des conseils municipaux 
ainsi que des pompiers du centre de secours 
du Faouët. Les enfants ont accompagné M. Le 
Maire lors du dépôt de la gerbe et se sont re-
cueilli face au monument lors de la cérémonie. 
Le temps gris se prêtait au recueillement.

Journée 
citoyenne
Samedi 28 octobre, 
quelques personnes béné-
voles se sont retrouvées 
au cimetière, la matinée 
s’est achevée sous une 
pluie battante. L’objec-
tif était de nettoyer les 
tombes abandonnées et 
les alentours proches des 
tombes. La pluie n’a pas 
dissuadé les bénévoles 
qui ont achevé leur tâche, 
comme chaque année par 
le pot de l’amitié.

Merci à tous les bénévoles.

Manifestation en solidarité 
avec les Maires et les Institutions
Lundi 3 Juillet 2023, à la demande du président de l’AMF (Association des Maires 
de France) Les maires de France ont appelé à une démonstration de solidarité 
contre les violences faites à l’encontre des institutions publiques et les représen-
tants politiques.

Dans toute la France, les maires 
ont appelé la population et les 
élus à se rassembler devant 
toutes les mairies invoquant 
«une mobilisation civique», 
après les journées de révoltes 
consécutives à la mort de Nahel, 
17 ans, tué par un policier le 27 
juin, révoltes ayant entrainé des 
violences dans les villes et à 
l’encontre des institutions et des 
élus. Le 3 Juillet nous étions au rendez-vous à 12h devant la Mairie en solidarité 
avec les élus agressés et contre les violences.
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Conseil Municipal des Ados
Lors des vœux du maire en jan-
vier 2023, Alizée s’est vu remettre 
son diplôme de porte-drapeau par 
René Charrier lors d’une cérémonie 
pleine d’émotion. Lors des diverses 
cérémonies de l’année 2023, les an-
ciens de la commune nous ont fait 
part de leur fierté de voir une jeune 
fille de 16 ans s’investir sur un poste 
de porte drapeau et ont relevé son sérieux et sa très bonne tenue.

Le conseil municipal des ados à organisé la chasse aux œufs qui regroupait de nombreux enfants ainsi que la 
fête d’Halloween pour la première fois.

Avec le conseil municipal des enfants, nous avons reçu 2 gendarmes de Guémené qui nous ont informé sur le 
harcèlement à l’école et les dangers d’internet. L’assemblée très intéressée a posé beaucoup de questions. Les 
numéros d’urgence ont été communiqués dans les écoles et à chaque participant : 

- 3018 : harcèlement sur internet

- 3020 : harcèlement à l’école

 Les enfants ont pu aussi tester le poids d’un gilet pare-balle.

Nos projets : nous étudions la possibilité d’installer dans la zone touristique de l’étang un parking à vélos élec-
triques à énergie solaire. C’est un gros travail de préparation : choix du matériel, demande de subvention, nous 
devons présenter le projet complètement finalisé.

Conseil Municipal des Enfants
Le mandat du Conseil Municipal des Enfants se poursuit et les projets également. 

Nos jeunes élus sont investis et participent aux cérémonies du Souvenir. 

En effet, les enfants étaient présents à la cérémonie de parrainage de la 120ème promotion de l’école de gendar-
merie de Châteaulin, portant le nom de Jean Marcel Bernard, ancien combattant de Priziac décédé au combat 
en Indochine en 1950.

Par la suite, en compagnie du Conseil Municipal des Adolescents, les enfants ont rencontré la gendarmerie pour 
une sensibilisation aux dangers d’Internet et au harcèlement scolaire. 

Puis, dans un tout autre registre.

Le Conseil s’est rendu à Berné 
découvrir ou redécouvrir le Pump 
track accompagné de M. Laurent 
Jacques, adjoint au maire, qui a 
pu répondre à toutes les inter-
rogations, tout en informant les 
enfants des procédures misent 
en œuvre pour la conception. 
Afin de les orienter dans les dé-
marches pour leur projet.

Le mandat se terminera dans les 
prochains mois et se clôturera par une visite du sénat accompagné par le Sénateur Yves Bleunven, durant cette 
journée d’autres visites seront organisées sur Paris, mais ça, c’est la surprise.
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En France, le Téléthon existe depuis 1987 par l’Asso-
ciation Française contre les Myopathies (AFM) pour fi-
nancer des projets de recherche sur les maladies gé-
nétiques neuromusculaires (myopathies, myotonie de 
Steinert) essentiellement, mais aussi sur d’autres ma-
ladies génétiques rares. L’argent est également utilisé 
pour aider au quotidien et accompagner les malades 
essentiellement atteints de myopathie.

L’association les Rederien er Lenn remercient ses 
membres ainsi que les bénévoles des associations de 
Priziac pour leur participation à l’organisation de cet évè-
nement. Ce qui a nécessité un grand travail en amont 
pour déblayer les chemins suite à la tempête Ciaran.

Il y a eu 120 participants. Le plus jeune, soit Lilian BI-
DAN (3 ans) de Priziac et le plus âgé, Aimé CARARON 
(77 ans) de Plouay qui ont fait la rando de 7 km ont été 
récompensé par le conseil départemental. Cette jour-
née s’est terminé dans la joie et la convivialité.

Téléthon

105 habitants se sont retrouvés à la salle polyvalente lors des fêtes locales pour 
un repas dansant avec les élus, les aides à domiciles et les agents techniques.

Convivial et ensoleillé, le repas préparé par la Rose des Vents a ravi tout le monde 
avant de prolonger l’après-midi par une marche digestive au bord de l’étang.

Repas du CCAS

Et voici une deuxième jeune qui s’est portée volontaire 
pour être porte-drapeau, ce qui n’est pas un engage-
ment banal.

En effet Léa Cadic a rejoint les autres porte-drapeaux, 
elle a fait sa formation à la base des fusiliers marins et 
commandos marine à Lanester le 31 octobre. Ce matin 
là à 8h, ils étaient 64 à se présenter à la formation de 
tous les âges, des ados, des jeunes adultes, des plus 
anciens, originaires de tout le département.

Le sens de la formation est de sensibiliser les partici-
pants sur l’importance des cérémonies de mémoire. 
Tout au long de la journée, des intervenants (civiles et 
militaires) se succèdent. Voici quelques sujets abordés 
:la déontologie du porte-drapeau, la géopolitique fran-
çaise à partir de 1945, la Marseillaise et le drapeau tri-
colore, le port des décorations.

Une journée très chargée organisée par l’ONaCVG.

Formation porte-drapeau
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Décorations de Noël
En cette fin d’année, les agents techniques et les 

élus se sont réunis début décembre autour des 

décorations de Noël.

Le village de Noël, traditionnellement installé aux 

abords de la place de l’église, est allé rejoindre le 

village des lutins à la salle polyvalente en raison 

des travaux du bourg. 

De nouveaux décors, créés par Yann, Marion 

et Yoan, agents techniques de la commune, ont 

étoffé les villages pour le plus grand plaisir des 

petits et des grands.

Merci à chacun d’entre eux pour leur investissement.

Colis de Noël 2023
En cette fin d’année 2023, 86 colis de Noël dont 7 

pour les personnes habitants en structure, ont été 

préparés pour les habitants de plus de 80 ans.

Composé de produits locaux, le colis décoré à l’ef-

figie de la commune contient une bouteille de rosé 

(Eureden), une terrine de volaille (volaille de l’Elle), 

un pot de confiture (Panier Gourmand) des biscuits 

(Biscuiterie Guillemot) et chocolats (Lycée St Mi-

chel).

Distribués par les élus et les bénévoles du CCAS, 

chacun a pu passer un moment d’échange et de 

convivialité avant les fêtes de fin d’années.

infos pratiques
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Naissance  
hors commune

Reconnaissance
anticipée

Changement
de prénom

Changement
de nom

Mariages PACS Décès

2023 9 6 2 1 3 6
14 dont
10 hors 

commune

2022 8 5 2 0 2 1
8 dont
7 hors 

commune

2021 10 6 0 0 4 2
16 dont
13 hors 

commune

Permis
de construire

Déclarations
préalables

permis 
de démolir

Certificats
d’urbanisme

Autorisations
de travaux

dans un ERP

Permis
d’aménager

2023 21 23 1 61 1 1

2022 4 24 2 61 0 0

2021 10 22 1 58 1 0

U
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is
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La bibliothèque gratuite
Comme tous les ans, Nous tenons à 
saluer et à remercier, 6 personnes, qui 
travaillent dans la discrétion, à la biblio-
thèque :

- le mardi de 16h à 18h, 

- le jeudi pour les scolaires 

- Samedi de 10h à 12h.

Vous êtes nombreux à venir consulter 
l’ensemble des volumes qui composent 
cet espace. Nous remercions chaleu-
reusement ces bénévoles qui n’hésitent 
pas à donner de leur temps, nous avons 
prévu de nous rencontrer afin de partager un moment convivial ensemble ce sera fait en votre nom à toutes et à 
tous, pour leur montrer notre grande reconnaissance, vous l’avez compris il s’agit de Eliane Le Moual, Danielle 
Camus, Claudie Sillard, Monique Livet, Jocelyne Salvard et Joëlle Le Poulichet.

Grâce à leur travail, grâce à leur bénévolat, l’accès de cet espace culturel est gratuit et doit rester à la portée de 
tous. Comme tous les ans je soulignerai là encore, la disponibilité et l’excellent travail de chacune d’entre elle.

Cet espace est, en très grande partie là, grâce à Odile Calvé, elle en fût la cheville ouvrière et seule plusieurs 
années à assurer l’ouverture de ce bel espace Culturel.

La bibliothèque c’est :
• 5158 livres dont plus de 4091 appartiennent à la commune

• 141 Adhérents + 65 enfants sur les 2 écoles
• 916 livres empruntés en 2023

Lundi 12 juin 2023, la mairie et les bénévoles de la bibliothèque organisaient un café accompagné de savoureux 
gâteaux faits maison pour saluer le départ d’Odile Le Calvé.

Odile a commencé son bénévolat en février 2001, accompagnée de Christine Le Liboux. A ce moment-là, la 
bibliothèque était à l’étage de l’ancienne salle communale.

Au mois de décembre 2007, la bibliothèque a déménagé au-dessus de la mairie, son emplacement actuel. Odile 
était alors accompagnée de Michèle Lavolé.

Le groupe de bénévoles s’est étoffé petit à petit. Eliane, Monique, Danièle, Joelle, Jocelyne et la dernière arrivée 
Claudie.

N’hésitez pas à venir les rencontrer, elles seront de bon conseil.

Au mois de juillet, la bibliothèque a assuré une permanence aux Vendredis du Lac. Des livres déclassés ont été 
vendus à des prix modiques. Opération à renouveler l’année prochaine ?

La chasse aux œufs
Samedi 8 avril, nombreux étaient les enfants 
à l’entrée du camping pour participer à la 
chasse aux œufs. Ils étaient une soixantaine 
de tous les âges à être sur la ligne de départ 
armés de petits seaux, de grands sacs, bien 
décidés à faire une grosse collecte. Deux groupes ont été créés : les petits et les plus grands. Une zone de re-
cherche a été réservée aux plus petits afin de leur laisser une chance de trouver tranquillement quelques œufs. 

Comme les années précédentes, 3 œufs brillants avaient été cachés et permettaient aux enfants qui les trou-
vaient de se voir remettre une surprise.
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Fleurissement

Cette année encore, les bénévoles et 

les agents techniques se sont retrou-

vés pour fleurir les jardinières instal-

lées dans le bourg, ainsi que les abords 

de l’étang.

Les espaces verts occupent les agents 

à toutes les saisons et un grand mé-

nage a été fait sur le parterre de l’an-

cienne salle communale en vue des 

futures plantations prévu en 2024 ainsi 

que différents travaux d’élagage et de 

taille de plants le long de l’étang et du 

petit parking à l’arrière de la salle com-

munal. 

Problématique par la pousse invasive 

de liseron sur le parterre de Goalison, 

un nouveau projet de plantation devrait voir le jour ces prochains mois.

Pour la 3ème année consécutive, la commune s’est inscrite dans la démarche des villes et villages fleuris 

pour améliorer le cadre de vie mais aussi de mettre en valeur notre patrimoine et notre savoir-faire. La 

commune remercie tous les habitants qui, par leurs plantations et aménagements, participent activement 

à égayer notre bourg tout au long de l’année.

infos municipales

Frelons asiatiques
Dans le cadre de la lutte contre le frelon asiatique lancé en 2015 sur le département, Armel Quéméner, 

référent frelon auprès de FDGDON, a repéré 35 nids de frelons asiatiques sur la commune dont 6 nids 

primaires.

23 nids ont été détruits par ses soins et 6 par une entreprise spécifique.

Seuls 3 nids, trouvés après la chute des feuilles, n’ont pas été détruits mais ces nids « inactifs » ne néces-

sitent aucune intervention puisque les frelons asiatiques quittent leur nid en hiver et meurent. Seules les 

reines hibernent et se remettent à pondre au printemps.

Le piégeage des fondatrices à partir du mois de février est donc capital pour limiter leur prolifération car 

celles-ci, déjà fécondées sont capable de construire et développer un nid très rapidement.

L’appât recommandé ? Alcool et sucre

L’alcool et le sucre, les frelons asiatiques en sont friands (contrairement aux abeilles), et ce, quel que soit 

l’alcool et quel que soit le sucre (pas de miel, bien sûr, cela attirerait les abeilles...).

Vin blanc, bière, sirop de grenadine, cassis... à 

chacun son cocktail qui fera mouche ! «Là-encore, 

faire simple. J’utilise du panaché et l’efficacité est 

prouvée depuis de nombreuses années !».

En cas de découverte d’un nid, il faut le déclarer 

à la mairie pour qu’il puisse être pris en charge 

au plus vite.
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Déjections canines
Il est bon de rappeler ce que la loi dit : 
«tout propriétaire de chien est tenu 
de procéder immédiatement, par tout 
moyen approprié, au ramassage des 
déjections canines sur toute ou partie 
du domaine public communal».

Notre Commune est belle, il est 
dommage que l’attention soit atti-
rée par des crottes de chiens sur 
les trottoirs, les espaces verts ainsi 
que les abords du lac.

De nombreuses réclamations sont régulièrement signalées en mairie par 
notre personnel et par les riverains. Les employés communaux travaillent 
quotidiennement pour améliorer le cadre de vie et l’embellissement de 
notre belle commune. Chaque jour, lors de l’entretien des massifs et pe-
louses, ils se retrouvent les pieds et les mains dans les déjections ca-
nines. Les gazons, les espaces de jeux qui devraient pouvoir être utilisés 
par les enfants deviennent insalubres.

Les propriétaires de chiens doivent prendre leurs responsabilités

Lorsque vous vous promenez dans la rue avec votre animal, conservez 
toujours des sacs plastiques dans votre poche. Lorsque l’animal fait ses 
besoins, sortez votre sac plastique, ramassez la crotte, retournez le sac 
sur lui-même, faites un nœud puis jetez-le à la poubelle la plus proche.

Aimer les animaux, c’est aussi accepter de respecter quelques règles de 
savoir vivre notamment pour éviter les désagréments des déjections ca-
nines sur la voie publique. En quelques leçons, maîtres et chiens peuvent 
adopter un comportement citoyen !

Le restaurant scolaire

Les piegeurs 
de ragondins
La campagne de piégeage 
2023-2024 se termine ce mois 
de novembre. Cette année 
nous avons pu compter sur huit 
piégeurs : René, Jean Pierre, 
Michel, Jean Yves, Gérard, Mi-
chel, Gaétan et David.

En cours d’année ils ont piégé 
cinq ragondins et lors de la pé-
riode intensive de novembre, 
c’est soixante prises qui ont été 
faites.

Remercions ces bénévoles qui 
donnent de leur temps pour 
nous débarrasser de ces nui-
sibles qui sont porteurs de 
maladies qui peuvent être très 
dangereuses pour l’humain. Un 
grand merci à vous messieurs.

Toujours aussi animée la cantine à Priziac ! Les enfants des deux écoles se retrouvent vers 12h15 pour partager 
un repas servi par Anne Marie, Charlotte et Hélène qui tentent tant bien que mal de garder le calme chez tout 
ce petit monde.
En cette année 2023, c’est environ 60 enfants qui tous les midi déjeunaient à la cantine.
Au cours de l’année, M. Le Maire est venu prendre le repas avec eux, à plusieurs reprises. Il fait le tour de toute 
la cantine et serre la main à tous les enfants. Même les petits sur les petites tables sont impressionnés.

Un dialogue échangé avec 
une petite fille :
«- C’est qui le monsieur ?
- C’est M. le Maire.
- Ah !
- Tu vas voir, il va venir te 
dire bonjour
- Oh, non, il ne me connait 
pas.
Quelques instants plus tard 
avec fierté.
- Hé, tu sais, il m’a dit bon-
jour, tu avais raison !».
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Halloween
Un Halloween Enchanté orches-

tré par Flavie, Maëly et Marie 

pour 43 petits monstres.

Dans la chaleureuse ambiance 

d’Halloween, Flavie, Maëly et Ma-

rie du conseil municipal des ados, 

ont organisé le mardi 31 octobre 

2023, à la salle polyvalente, un 

événement spectaculaire, dont 

43 enfants débordants d’enthou-

siasme y ont pris part. 

La soirée a débuté avec une ac-

tivité emblématique : la pesée de 

citrouille.

Le point culminant de la soirée a 

été le concours de déguisements, 

où les petits participants ont riva-

lisé d’ingéniosité et d’imagination. 

Des princesses étincelantes aux 

super-héros intrépides, chaque 

déguisement était une expression 

unique de l’esprit d’Halloween.

Après avoir défilé dans leurs cos-

tumes époustouflants, les enfants 

ont pris d’assaut les rues de la 

commune pour une quête effré-

née de bonbons. Les habitants, 

préparés pour cette invasion 

joyeuse, ont distribué des frian-

dises aux petits monstres dégui-

sés, créant une atmosphère de 

joie et de camaraderie.

Le retour des enfants a marqué la 

conclusion de cette aventure su-

crée. Réunis pour le «pot de l’ami-

tié», les jeunes participants ont 

partagé leurs trésors de bonbons 

tout en échangeant des histoires 

de la soirée. Les rires contagieux 

et les sourires illuminant chaque 

visage ont souligné le succès de 

cet Halloween orchestré de main 

de maître par Flavie, Maëly et 

Marie.

Cette fête a été bien plus qu’une 

simple célébration d’Halloween ; 

elle a incarné l’esprit de la com-

munauté, de la créativité et du 

partage. Flavie, Maëly et Marie 

ont su créer une expérience inou-

bliable pour ces 43 enfants, culti-

vant des souvenirs qui réchauffe-

ront leurs cœurs bien après la fin 

de cette nuit magique.

infos municipales

La garderie
39 enfants sont inscrits à la garderie. Ils 

ne viennent pas tous au même moment 

mais une dizaine d’enfants sont présents 

chaque jour. Des jeux sont à leur dispo-

sition, des coloriages leur sont proposés. 

Lorsqu’ils arrivent, ils commencent par le 

goûter, puis les plus grands font leurs de-

voirs pendant que les plus petits profitent 

des jeux.

A2p2 Rando du pays Pourleth

89 participants ont randonné le samedi 8 juillet sur un magnifique 

circuit vallonné de 6.5 km autour de la chapelle de St Nicolas 

avec une visite explicative du jubé à l’intérieur de la chapelle, 

préparé par l’association de Réderien Er Lenn.

L’après-midi s’est terminée par un verre de l’amitié offert par 

la Mairie.
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Incivilités (dépots sauvages)

La déchetterie du Faouët est à 7 km de Priziac.

Si vous avez le moindre doute pour déposer vos déchets, une personne est à votre disposition pour répondre à 
toutes vos questions.

Voici 3 exemples à ne pas reproduire.

Les déchets ne sont pas à déposer n’importe où ni n’importe comment.

 HIVER ETE

Du lundi au vendredi 14h00 à 17h30 14h00 à 18h30

Le samedi 10h00 à 12h00 10h00 à 12h00

 14h00 à 17h30 14h00 à 18h30

Les menus sont élaborés selon un plan alimentaire définissant l’alternance des familles d’aliments et leur sai-
sonnalité.

Nous proposons des réponses personnalisées adaptées, sur avis médical, à des régimes alimentaires spéci-
fiques (pauvre en sel, pauvre en sucre, pauvre en résidu, pauvre en graisse et menu mixé).

Livraison de repas à domicile
• Une formule pratique et rapide

• Un service souple et ouvert à tous

•	 3	Menus	au	choix,	7	jours	sur	7,	midi	et	soir

• Des repas	copieux et composés de 6 éléments

    accompagnés d’un petit pain et de beurre

• Option pâtisserie pour les plus gourmands

• Crédit d’impôt de 50 % sur la partie livraison (*)
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A l’occasion des fêtes de Noël et du Nouvel An 2024, je 
viens au nom de la Section FNATH de BUBRY présen-
ter nos vœux les meilleurs à Mesdames et Messieurs 
les maires et des élus des communes qui composent 
la section de Guémené. Je les adresse aussi aux ad-
hérents de la section et à toute la population des 12 
communes qui la composent.

2024 sera une année importante pour nos deux sec-
tions amies.

Pour l’ historique : Le 4 Mars 2023 à Quistinic lors de 
l’Assemblée Générale annuelle de la Section FNATH 
de Bubry, nous avons accueilli le Trésorier de la Sec-
tion de Guémené Monsieur Alain Le Mare et à cette 
occasion, en concertation avec le Président du Groupe 
Interdépartemental 56, 29 et 44 de la FNATH, du Se-
crétaire Général, Messieurs SUREL et BRISSON, 
nous avons envisagé un rapprochement de nos deux 
sections « Bubry et Guémené ».

Notre rapprochement, donnera naissance à une nou-
velle section BUBRY-GUEMENE qui va nous permettre 
de nous renforcer, d’utiliser au mieux nos compétences, 
nos disponibilités, et de mutualiser nos moyens.

Notre bénévolat commun, fera qu’ensemble nous œu-
vrerons à aider nos adhérents actuels et futurs.

Nous aurons un même bureau composé des membres 
issus des deux anciennes sections. Nos sections fa-
çonnées par une histoire commune, celle de la FNATH 
Centenaire (Solidarité, Aide, Écoute, Défense et Re-
connaissance des Droits des Personnes Handicapées 
etc...) feront qu’en en partageant les valeurs et les 
espoirs en l’amélioration des conditions d’existence 
de nos adhérents en justifieront l’avenir. Nous avons 
toutes et tous à recevoir les uns des autres.

Ce soucis doit marquer et renforcer nos valeurs et à 
faire encore plus nôtre cette phrase emblématique de 
la FNATH « ON Y VIENT POUR SOI ON Y RESTE 
POUR LES AUTRES ».

Pour officialiser administrativement la Nouvelle Sec-
tion BUBRY-GUEMENE

Le 2 MARS 2024 en la salle polyvalente de 
MELRAND (date et local réservés depuis plus d’un an 
pour l’ AG de la section de Bubry, en 2025 l’AG de la 
nouvelle section sera à convenir sur une commune de 
Guémené) donc le 2 Mars 2024 sera le jour de nais-
sance de la nouvelle section, durant cette AG après 
les rapports financiers et moraux, aura lieu l’ élection 
du nouveau bureau qui ensuite se réunira pour élire les 
personnes aux différents postes.

Dans cette attente, la permanence juridique mensuelle 
se tiendra à Bubry dans une salle de la mairie acces-
sible pour les personnes à mobilité réduite tous les 2ème 
Jeudi de chaque mois de 9h à 10h.

Un juriste du bureau de Lorient, reçoit, conseille et ac-
compagne les adhérents ou futurs pour la défense et 
la reconnaissance de leurs droits.

Les activités à venir pour la section :

Sortie Annuelle des Adhérents et Sympathisants 
de la section le 1er JUIN 2024

Journée Nationale de la FNATH, Commémoration de 
la Création de la FNATH (plus de 100 ans) qui est sui-
vie d’un repas festif animé par les adhérents et sym-
pathisants (la convivialité et la bonne humeur sont de 
rigueur). Cette journée est organisée tous les 3 ans, ce 
sera en Octobre 2024.

Dans l’attente de vous communiquer d’autres infor-
mations, je vous renouvelle au nom des sections, nos 
vœux les meilleurs pour 2024 pour vous, vos familles, 
vos proches et j’y associe la nouvelle future section.

Pour informations

Section de Bubry :

Daniel SAULNIER : 06 89 27 64 97

Mail saulnier.daniel.fnath@gmail.com

Bureau FNATH de LORIENT 56100

5, rue Maître Esvelin

Tel 02 97 64 30 04

Mail : groupement@fnath5629.org

Fnath de Guémené sur Scorff



15

Composition du bureau

- Eliane LE MOUAL, présidente

- Isabelle COENEN, vice-présidente 

- Maryannick LE CORRE, trésorière

- Martine LE NINIVEN, trésorière-adjointe

- Albert VALLEGANT, secrétaire 

- Irène LE PARC, secrétaire-adjointe.

Lors de la dernière assemblée générale, nous 
avons complété le bureau en nommant une 
vice-présidente et une secrétaire-adjointe.

Dans Breizh e Bro Prizieg
L’association Dans Breizh e Bro Prizieg a repris les cours de danse bretonne avec un effectif de 46 adhérents. 
Les danseurs viennent de PRIZIAC, LE CROISTY, ST TUGDUAL, PLOERDUT, LIGNOL, BERNE, MESLAN, 
LE FAOUET, LANGONNET, PLOURAY et même CLEGUER.

Les cours sont assurés par Olivier Piriou tous les vendredis de 20h30 à 22h30 à la salle communale.

Au cours de l’année, nous marquons des fêtes comme Noël, l’épiphanie et Pâques. Ces soirées conviviales sont 
animées par des groupes de musiciens.

Les vendredis du Lac (marché nocturne)
Le marché estival « Les Vendredis du Lac », s’est déroulé les vendredis de juillet et août à partir de 17h30 
organisé par la mairie.

Le premier marché a débuté le vendredi 7 juillet avec le groupe Kas a Barh de Plouay et les danseurs Dans 
Breizh e Bro Prizieg qui ont endiablé le marché, suivi du groupe Bigornot Blues Band qui nous ont fait une belle 
démonstration de leur répertoire musical entourés de presque 30 exposants.

Durant ces 8 semaines, les as-
sociations tels que les 2 écoles, 
publique (Amicale laïque du Bel 
Air) et privé (Appel de St Bého), 
l’Anim’Priziac, l’Association Spor-
tive Priziac, le comité des chas-
seurs, le comité de la chapelle 
St Yves se sont planifiées chaque 
vendredi afin de desservir les 
clients et visiteurs à la buvette du 
marché.

Chaque vendredi, les associations ont organisé les animations musicales, dansantes, chants, expositions d’an-
ciennes voitures etc…afin de trouver un esprit de fêtes pendant cette saison estivale.

Certains commerçants ont répondu présents malgré une météo incertaine cette année, en moyenne se tenait 
une quinzaine d’exposants avec un point restauration crêperie et pizzas.

La mairie ouverte tous les jours, vous pouvez vous renseigner au 02.97.34.61.26 ou par mail mairie@priziac.com.

infos municipales
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Ateliers
L’atelier mémoire, animé par Morgane Rapp, s’est dé-

roulé tous les mardi matin sur 10 semaines. Une quinzaine 

de personnes étaient présentes. Des techniques pour faire 

travailler la mémoire ont été communiquées et travaillées 

ensemble.

Cet atelier a débouché sur une réunion mensuelle qui dure 

encore à l’heure actuelle. C’est une réunion ou chacun amène des jeux qui font travailler la mémoire, 

la réflexion, etc. Tout cela dans la bonne humeur.

Après 8 semaines à découvrir et manipuler les ta-

blettes tactiles, l’atelier numérique financés par 

l’Espace Autonomie Santé et animé par l’ASEPT de 

Bretagne a pris fin le mercredi 3 mai dans la bonne 

humeur.

Un grand merci aux 10 participants pour leur impli-

cation.

Atelier découverte du vélo à assistance électrique

L’atelier animé par Morgane Rapp de l’ASEPT était 

ouvert à tous les retraités de la communauté de com-

mune. Il se déroulait au Faouët et des retraités de Pri-

ziac y ont participé. La première partie était réservé 

à la théorie : les droits et les devoirs du cycliste, les 

panneaux routiers qui concernent la circulation des cy-

clistes. Certains panneaux étaient inconnus des parti-

cipants. 

Après la fourniture d’équipements de sécurité, le petit 

groupe s’est exercé sur les routes du Faouët et a pu 

apprécier l’efficacité lors des remontés de côtes.

Organisé par le CLARPA, quelques personnes ont 

pu s’initier au Géocatching. Qu’est-ce que le Géo-

catching ? C’est une chasse 

au trésor mondiale en plein 

air. Des contenants appelés 

géocaches sont dissimulés à 

l’extérieur. Pour les découvrir, 

il faut télécharger sur son té-

léphone, une application qui 

situe l’emplacement des géo-

caches. Ces géocaches sont 

de toutes formes et de toutes 

tailles.

je prends du temps pour moi

Encore une fois le CLARPA nous a proposé une ani-

mation qui s’adressait aux retraités vivant seuls. Neuf 

personnes se sont inscrites : 7 de Priziac, 1 de Plouray 

et 1 de Ploërdut.

Cette séance s’est déroulée sur cinq jours : 2 séances 

de sophrologie (expérimenter une technique de relaxa-

tion, découverte de la sophrologie, mieux dormir), 1 

séance de balade et de discussion, 1 journée consa-

crée à la diététique et à l’esthétique, 1 séance permet-

tant de faire le bilan et d’échanger sur le déroulé de ces 

cinq jours.

« OSONS LE BUS »

Les personnes de + 60 ans, résidant sur la commune de Pri-

ziac, étaient invitées à découvrir le temps d’un trajet, avec un 

accompagnateur, l’utilisation du bus au départ de chez soi.

Mercredi 12 avril nous étions 4 priziacoises volontaires pour 

tenter l’expérience du bus en direction de Lorient. Après des 

appels téléphoniques, nous avons été informées de l’heure 

de prise en charge de chacune à domicile. Un taxi (transport 

à la demande) est venu nous chercher et nous a transpor-

tées jusqu’au Faouët à l’arrêt de la ligne 15 en direction de 

Lorient. Nous étions accompagnées par deux personnes du 

CLARPA. L’attente ne fut pas très longue et nous sommes 

montées dans le bus en direction de Lorient. Le long du trajet 

il y a eu quelques arrêts : Meslan, Plouay, Lanester...

Une fois arrivées à Lorient, 

nous nous sommes retrou-

vées dans un café et avons 

pu poser toutes les questions 

que nous souhaitions : quel 

bus prendre à Lorient pour 

aller à l’hôpital et dans les dif-

férentes cliniques où on peut 

avoir des examens à faire.

Vers 18 h nous avons fait le trajet retour avec le taxi à 

domicile. Tout cela pour un tarif de 2,5 € de domicile à 

domicile. 

Tous les bus qui vont à Lorient ne bénéficient pas du 

transport à la demande : 1 aller le matin et 1 vers 12h puis 

pour le retour 1 en début d’après-midi et 1 vers 18h.

L’ensemble des participantes est revenu enchanté de son 

périple et décidé à utiliser le bus.
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 Le 10 février 1595, La Fontenelle est chassé du château de Corlay par le maréchal d’Aumont. Le seigneur de 
Créménec, Nicolas Le Talhouët, ayant pris parti du roi, La Fontenelle, prétendu ligueur, suivi de ses gens de guerre, 
assiégea le château de Créménec et ne tarda pas à s’en emparer. Créménec était une assez bonne et forte place. La 
Fontenelle y établit son nouveau quartier général et y déposa tout ce qu’il avait pu sauver de l’ennemi, à la capitulation 
de Corlay. Mais ce qui devint le plus utile à notre capitaine bandit dans sa nouvelle résidence, ce furent les sombres 
cachots de Créménec dont nous le verrons bientôt tirer parti d’une manière aussi cruelle que lucrative.
 Au mois de mai 1595, La Fontenelle, ayant établi une importante garnison au manoir de Créménec, continua ses 
pérégrinations à travers la Basse Bretagne où il exerça ses ravages habituels. Au mois de juin, il s’empara de Douarne-
nez et de l’île Tristan située dans la baie de Douarnenez, tout près de la ville. Il fit de cette île une place inexpugnable. 
A Douarnenez, il fit un immense butin et emmena le tout à Créménec, se réservant de revenir à l’île Tristan pour y 
organiser un nouveau quartier général. Après avoir saccagé Douarnenez, il revint donc à Créménec, traînant à sa 
suite de malheureux prisonniers destinés à subir les outrages les plus révoltants à la nature humaine. Les sombres 
cachots de Créménec furent ainsi remplis d’infortunés captifs. La Fontenelle fixa la rançon de chacun d’eux au taux 
approximatif des biens qu’il possédait et pour amener ses prisonniers à satisfaire ses exigences, il les traita à la turque 
et même plus barbarement par les tourments de toutes sortes, de pauvreté et de disette, pour tirer une plus grande 
rançon d’eux qu’ils n’avaient de biens. Et ainsi, les mettant à l’impossible, les prisonniers mouraient misérablement 
dans des cachots et cloaques. Ceux, qui pour éviter les tourments avaient, au moyen de leurs parents et amis, pu 
trouver promptement leur rançon sortaient à demi-morts, semblables à des squelettes et ne tardaient pas à mourir.
 La Fontenelle ne fut pas seulement un guerrier habile et un pillard émérite, il fut aussi un bandit cruel, un geôlier 
sans pitié, un être inhumain avide de richesse et de plaisir, dépourvu de sens moral, sans foi ni loi, prêt à toutes les 
trahisons et à tous les forfaits -chrétien de nom- mais turc en réalité. Aussi a-t-il été surnommé, à juste titre, « le brigand 
de la Cornouaille.»
 Le 20 juin 1595, Tristan Jégou, sieur de Kersalliou, reçut l’ordre du duc de Mercoeur de reprendre Douarnenez, 
mais il ne réussit pas. Le 9 juillet, une nouvelle tentative est faite par le sieur de la Noë-Bernard sans succès égale-
ment. Se sentant alors bien chez lui, La Fontenelle fit amener à l’île Tristan une partie des prisonniers de Créménec. 
Il les entassa dans les cachots de la forteresse où ils ne furent pas mieux traités qu’à Créménec... C’est en juin ou 
juillet 1595 qu’il faut placer l’expédition de la Fontenelle à l’Abbaye de Langonnet que les moines avaient abandonnée 
à ses soldats. A cette époque (1590-1600) l’Abbaye avait pour abbé Paul de Bonacourcy. Elle fut témoin de grands 
désordres et affligée de terribles désastres par suite des guerres de la Ligue qui mirent le pays à feu et à sang…. Les 
moines purent voir le monastère « envahi par des gens de guerre »….. Les seigneurs voisins s’emparèrent de la plus 
grande partie des biens de l’abbaye, puisque quelques temps après la paix (1598), le revenu du temporel de l’abbaye 
fut au jugé à 800 livres au plus offrant et dernier enchérisseur. La Fontenelle faisait des incursions et faisait piller par 
ses troupes les villes des environs de Créménec. Il ravagea le monastère de Langonnet et fit une écurie de l’église. De 
même les garnisons de Rostrenen et de Corlay se battirent souvent à l’abbaye et aux environs ; l’église fut abattue par 
les uns ou par les autres pour attaquer ou pour se défendre. Tous les papiers furent détruits au point qu’il n’en resta 
pas un seul titre ancien de donation ou de fondation. Cette abbaye éprouva le sort des personnes sans défense : située 
entre deux partis, elle fut exposée à la fureur du soldat jusqu’au jour où la Fontanelle et le commandant de Rostrenen 
convinrent qu’ils ne se battraient plus à l’abbaye...
 Pendant cette guerre, l’abbé et les moines se retirèrent où ils purent et laissèrent la maison déserte pendant 3 ans. 
Les seigneurs s’emparèrent de la plus grande partie des biens de l’abbaye... La guerre produisit la famine ; la famine 
amena la peste et les loups survinrent en prodigieuse quantité. Habitués à se nourrir des cadavres répandus dans la 
plaine, les loups se ruèrent sur les vivants et achevèrent de désoler le pays. Les rares paysans qui restaient portaient 
le peu d’avoine et de pain qu’ils possédaient pour nourrir les chevaux des soldats en garnison à l’abbaye et même 
leurs chiens afin de chasser les loups... Il n’y a rien d’exagéré dans ce récit extrait d’un mémoire des Archives dépar-
tementales des « Côtes du Nord » sur la situation de l’abbaye en 1594. La paroisse de Mellionnec avait été à cette 
époque entièrement dévastée... Le manoir du Dréors à Priziac a été, comme Créménec et l’abbaye, occupé et ravagé 
par le bandit de la Fontenelle...
 Au mois d’août 1600, après plusieurs tentatives infructueuses pour s’en emparer, la Fontenelle rendit lui-même le 
fort de l’île Tristan et la ville de Douarnenez au roi qui ordonna la démolition du fort de l’île Tristan, repaire du brigand. 
Les soldats de la garnison quittèrent le fort le 29 août. Parmi les soldats, compagnons d’aventures de la Fontenelle, il 
y avait un originaire des environs de l’abbaye.
 Enfin le 29 septembre 1602, le brigand la Fontenelle est condamné à mort à Paris. Il fut traîné sur une claie parmi 
les rues de la ville et rompu vif sur une roue, place de Grève.
 C’est ainsi que le féroce capitaine bandit paya sa dette à la patrie.
 Il était âgé de 28 ans.

Il était une fois... La Fontenelle à Priziac

infos municipales
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Le Kreiz Breizh Elite est la course du centre 

Bretagne. En cette année 2023, la 2ème étape a fait 

escale à Priziac. C’est une étape de 209 km qui 

part de Calanhel pour une arrivée à Priziac.

Certains coureurs font partie d’équipes profes-

sionnelles de division 3.

Le 29 juillet la place de Priziac est envahie par 

des podiums, un grand écran, du jamais vu à 

Priziac.

La presse écrite, les caméras de télévision, tout le 

monde est là. Le public est aussi présent, le bourg 

est envahi et il encourage les coureurs.

Kreizh Breizh Elite

Le classement de l’étape 2

1 Nicolo Buratti (ITA)

2 Florian Dauphin (FRA)

3 Mathias Le Turnier (FRA)

4 Giosue Epis (ITA)

5 Hartthijs De Vries (NED)

135 sportifs sont arrivés au bout 

de cette longue étape.

Nos signaleurs bénévoles, eux aussi 

sont sur le pont.

Les cyclistes passeront à plusieurs 

reprises dans nos rues.

infos municipales
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Hommage	à	Jean	Marcel	Bernard	(1923-1949),	par-
rain de la 120ème promotion d’élèves gendarmes de 
l’école de gendarmerie de Châteaulin (29)

Le mercredi 21 juin 2023, à partir de 10h, la sixième 
compagnie d’instruction de l’école de gendarmerie de 
Châteaulin, composée de 115 élèves-gendarmes et 
de 7 cadres est venue à Priziac, rendre un hommage 
solennel à Jean Marcel Bernard, choisi comme parrain 
de la 120ème promotion de l’école.

Cette manifestation a aussi comme objectif de faire 
prendre conscience, à chacun des élèves-gendarmes, 
du sens de leur engagement dans la gendarmerie na-
tionale, au service de la nation.

Deux membres de la famille de Jean Marcel Bernard 
étaient présents.

Qui était Jean Marcel Bernard ?

Il est né le 10 janvier 1923 à Priziac et était célibataire 
et sans enfant.

Jean Marcel Bernard est incorporé le 26 avril 1945 
au 6ème Régiment d’Infanterie de Sarrebourg, 12 jours 
avant la capitulation de l’Allemagne. Déçu de n’avoir 
pu défendre son pays et toujours animé d’un profond 
désir d’engagement, il entre dans la Gendarmerie pour 
servir la France. Il intègre l’école préparatoire de Gen-
darmerie de Mamers le 19 avril 1948. Affecté dans un 
premier temps à la 7ème légion de la Garde Républi-

caine le 29 octobre 1948, 2 mois plus tard, le jour de 
son 26ème anniversaire, il est muté au détachement des 
relèves des légions de garde républicaine de marche 
d’Indochine.

Le 21 avril 1949, Jean Marcel Bernard embarque de-
puis Marseille pour l’Indochine, territoire au cœur du 
conflit armé entre la France coloniale et des rebelles 
indépendantistes. A son arrivée, il incorpore la 3ème 
légion de marche de la garde républicaine stationnée 
dans le nord de l’actuel Vietnam près d’Hanoï, région 
de Dong Trieu dans le Tonkin. Son unité aura pour mis-
sion l’encadrement des gardes autochtones et la pro-
tection du poste avancé du village de Làm Xa.

Le 19 septembre 1950, sa patrouille de reconnais-
sance est envoyée sur la route coloniale 18, composée 
d’un adjudant, de 5 gardes frontaliers et de lui-même. 
Après un quart d’heure de marche, alors que le terrain, 
formé de rizière, devient accidenté, ils sont pris à partie 
par des rebelles organisés, supérieurs en nombre et 
mieux équipés. Les balles des deux fusils mitrailleurs 
ennemis fusent. Le poste avancé étant aussi sous le 
feu, aucun renfort ne peut leur venir en aide et le re-
pli est quasiment impossible. Il le sait maintenant que 
sa dernière mission est de permettre le repli de ses 
hommes. La douleur explose en lui, atteint à la tête, 
au bras, son corps l’abandonne. Il succombe sur le 
champ de bataille à 26 ans.

Jean Marcel Bernard sera enterré le jour même dans 
l’enceinte de la citadelle de Dong Trieu, située à vingt 
mètres de l’embuscade.

Hommage

Il est décoré à titre posthume le 21 janvier et reçoit 
la médaille de guerre des Théâtres d’Opération Exté-
rieure avec palmes.

infos municipales
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Couplet n°1
Ô Toi mon cher enfant,
Tu n’avais que vingt-deux ans,
Appelé par ta patrie,
Pour la servir loin d’ici.

Au lointain, bien au-delà,
Patrouillant et combattant,
Soldat dans l’infanterie,
Tu suis la gendarmerie.

De la Bretagne, terre brumeuse,
Faite de landes et de pierres,
Tu t’enrôles dans la Garde,
Désormais dans la rizière.

Refrain

Garde Bernard,
Nous vous rendons les honneurs,
En portant notre uniforme
Vous avez cédé votre cœur,

Sous-officiers,
Trop nombreux vous ont suivi,
D’Indochine au Kosovo,
Donner leur vie loin d’ici.

Couplet n°2
Ô toi ma chère mère
Naviguant vers Saïgon,
Je m’en vais pour la nation,
Pour que vive notre maison.*

Lointaines forêts inconnues,
Au léger parfum humide,
A l’image de la Guyane, 
Sommeille l’ennemi d’un jour,

Ils sont cent, nous sommes dix,
Embuscade perdue d’avance,
Déserter ô grand jamais !
Pour toi mère, je lutterai.

Couplet n°3
Fiers et forts de votre combat,
Nous adoptons votre nom,
Pour cette terre que nous aimons,
La cent vingtième s’engagera.

Que grogne un tonnerre d’espoir,
Car nous suivrons votre gloire,
Face aux rivaux de la nation,
Jamais nous ne faillirons.

Rejoignons la Gendarmerie,
Pour que perdure droit et paix,
Encore parfois menacés,
Chez notre peuple et ses amis

*La famille explique que Jean Bernard envoyait de 
l’argent à sa mère pour subvenir aux dépenses de la 
maison.

Texte écrit par un élève en mémoire de Jean Marcel Bernard

infos municipales
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Amicale des retraités
Entre 15 et 20 membres de l’association se retrouvent 
tous les 1ers mardis du mois pour participer à divers 
jeux et activités.

Cette année 2023 a vu les rencontres avec les enfants 
se renouveler suite à la semaine bleue. Nous avons 
aussi varié les plaisirs en invitant une harpiste qui a 
animé un de nos cafés.

Un bien joli récital, merci à elle.

Le 9 juillet 2023 a eu lieu le cochon grillé de l’Ami-
cale des retraités. Cette organisation demande une 
grosse préparation. 

Le samedi 8 juillet, les volontaires se sont réunis pour 
préparer la ratatouille faite maison. Epluchage des 
oignons, ail, aubergines, courgettes et poivrons puis 
découpage et enfin cuisson ont bien occupé toute la 
matinée. Il a fallu aussi installer la trentaine de tables 
et les 200 chaises dans la salle. Le tout dans la bonne 
humeur.

Rendez-vous le lendemain matin à 9h30 pour terminer 
la préparation mais nous avons été devancés par un 
groupe d’hommes qui étaient là depuis 5h du matin 
pour la cuisson des 3 cochons.

Après une journée fatigante mais qui s’est déroulée 
dans la bonne humeur, nous avons terminé par un re-
pas pris en commun.

Merci à la vingtaine de bénévoles qui se sont donnés 
pour que cette journée se passe au mieux. Nous avons 
servi 150 repas au total.

Cette année encore nous étions présents pour le 
couscous à emporter. Les bénévoles se sont activés 
à l’épluchage et coupage des légumes pendant que 
Damien nous concoctait un délicieux couscous et cette 
année, il a innové en fabricant lui-même dans les cui-
sines de Priziac des tartelettes aux pommes.

Encore une fois notre Fest Dei a eu lieu début janvier, 
nous avons accueillis plus de 160 participants qui ont 
valsé et dansé les danses bretonnes et danses de sa-
lon toute l’après-midi. Il y en avait pour tous les goûts.

En milieu de journée un café, accompagné de gâteaux 
et autres gourmandises était servi. Les danseurs se 
sont à nouveau rendu sur la piste de danse et ont pro-
fité de la musique de Bruno Le Leuch jusqu’à la fin de 
journée.

Une petite dizaine de personnes 
sont allées voir le spectacle pro-
posé à Ploemeur par une troupe 
originaire d’Ukraine. Nous avons 
vu un magnifique spectacle avec 
des acrobates, des chanteurs 
lyriques et des danseurs. Une 
ambiance un peu particulière ré-
gnait dans cette salle mais toute-
fois festive.

Une sortie organisée avec le club de 
Saint Caradec. Nous étions 27 per-
sonnes. Le circuit nous avait été pro-
posé par l’Office de tourisme de Pon-
tivy. La visite a commencé par la visite 
du château des Rohan, nous avons été 
divisés en deux groupes accompagné 

chacun par un guide. Nous avons pu admirer entre-
autre les magnifiques cheminées. 
Ensuite vient le temps de se restaurer et de nous rendre 
dans le restaurant proposé par l’office de Tourisme. Ce 
fut une belle découverte qui a fait l’unanimité.
Et pour la digestion, rendez-vous à la gare de Pon-
tivy où nous avons pris le Napoléon Express, qui n’a 
d’express que le nom. Nous 
sommes donc allés de Pon-
tivy à Camors et retour. Ça 
nous a pris la demie jour-
née... Le papotage allait bon 
train dans le wagon.



ecole primaire du bel air

22

L’école du Bel Air accueille désormais 35 élèves répartis en deux classes.

Mme Martin-Lataste Marie est la directrice et enseignante de la classe mixte. Elle est accompagnée par 

Charlotte Le Bagousse, ATSEM et Marie-Annick Sire, AESH. Mme Poupon Stéphanie est l’enseignante de 

la classe intermédiaire.

Septembre 2022 :
ouverture historique de la seconde c

lasse !
Après près de 30 ans en classe unique, la communauté éducative du Bel Air est fière de l’ouverture de la 

seconde classe à la rentrée de septembre 2022. Des aménagements sont réalisés pour équiper les locaux 

en conséquence et apporter aux élèves de bonnes conditions d’apprentissage. L’équipe pédagogique 

s’agrandit et l’école accueille désormais Charlotte, l’ATSEM recrutée pour remplacer Jennifer Valdairon-La 

Rosa, ainsi que la nouvelle enseignante originaire de Langonnet.

En 2023, un « voyage autour du
 monde »

pour les enfants
Tout au long de l’année, les élèves sont partis à la découverte des différents pays du monde.

Ce projet a permis une ouverture culturelle, linguistique et culinaire des élèves. Chaque quinzaine, les 

classes présentaient à leurs camarades le fruit de leurs découvertes : dégustations, expositions inspirées 

d’un artiste, initiation à une danse traditionnelle… Par ailleurs, des sorties scolaires ont été organisées en 

lien avec ce projet :

- Visite de l’exposition « Le tour du monde en 51 jours d’Albert & Kiki Lemant » au domaine de Trévarez

- Participation de la classe à la « Virtual Régata » de la Route du Rhum

- Sortie scolaire à la Cité de la Voile à la découverte des mers et océans.

L’apprentissage par les jeux
L’école s’est aussi associée à Corinne, de chez OIKA OIKA, pour proposer aux élèves des après-midis 

« jeux de société ». A travers des jeux de stratégie, collaboratifs ou traditionnels, les élèves ont développé 

leurs compétences de réflexion, d’entraide et de logique de façon ludique et amusante. Les rendez-vous 

du vendredi après-midi étaient très attendus et appréciés de tous.

Le spectacle de cirque
Dans le cadre de la fête de l’école, les élèves se sont investis pour proposer un spectacle de cirque 

époustouflant aux familles. Clown, équilibriste, acrobate ou jongleur, chacun a pu développer ses talents 

artistiques et réaliser une prestation dont il peut être fier sur la scène de la salle multifonction.
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De nombreux projets sur le thème du conte « Il 

était une fois le réseau des écoles de la Marion… » 

pour mettre l’accent sur la parole, le langage, ac-

quérir une culture du conte classique, traditionnel, 

de sagesse, d’ici ou d’ailleurs, en tant que porte 

d’entrée dans la littérature et la maîtrise de la lan-

gue française…à travers différents types d’activi-

tés tels que ateliers écriture et mise en scène de 

contes, créativité et réalisation de kamishibais, 

spectacle…

Autres projets maintenus : « défi-math » centré sur 

la résolution de problèmes/collecte de bouchons 

au profit d’une association afin d’équiper des han-

dicapés en matériel nécessaire à leur mobilité /

ateliers cuisine et réalisation d’un goûter collectif / 

jardinage et réalisation de jardinières pour le prin-

temps…

36 élèves répartis en 2 classes :

Maternelle-CP-CE1 avec Christelle Dréval et Peg-

gy Germain

CE2-CM1-CM2 et direction avec Armelle Coquio.

Anglais : 2x45min par semaine du CP au CM2.

Bibliothèque tous les 15 jours.

Des associations dynamiques et investies : AEP, 

OGEC (gestion), APEL (manifestations). En 2023, 

salon du printemps, kermesse, marchés du lac, re-

pas, vente de saucissons et spectacle de fin d’an-

née.

Pour 2024 : repas à emporter (23 février), salon du 

printemps (7 avril), kermesse (1er juin), marchés du 

lac, repas (5 octobre), spectacle de fin d’année (14 

décembre).

En septembre, très belle visite de l’exposition « Un 

collectionneur sur les traces des peintres en Bre-

tagne » proposée par le musée : découverte des 

œuvres avec un guide, ateliers… Et un cycle hand 

avec l’Inam. Visite de l’exposition « Il était une fois » 

et ateliers de création à Trévarez en novembre.

 Des projets pour 2024 :

- Salon du livre à Gourin

- projet cinéma : Cin’école (cycles 1, 2 et 3)

- spectacle planète mômes

- spectacle musical en mars

- projet piscine / rencontre sportive de réseau /ani-

mation athlétisme en janvier

-sorties en lien avec les projets

Tout au long de l’année, l’école a la volonté de pro-

poser des sorties et projets afin de permettre aux 

enfants de vivre des expériences enrichissantes et 

motivantes.
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Au mois de novembre 2023 sept chasseurs respon-

sables de battues ont suivi une « Formation sécu-

rité à la chasse » dispensée au centre de forma-

tion de la fédération des chasseurs du Morbihan à 

St Jean Brévelay. La sécurité étant le 1er point incon-

tournable à mettre en œuvre lors de la préparation 

et le déroulement des battues de grands gibiers.

L’ACCA compte 55 chasseurs, 23 battues aux che-

vreuils ont été effectuées pour réaliser le plan de 

chasse 2023 ( 50 chevreuils et 1 daim). 16 battues 

aux sangliers ont permis la capture de 5 renards 

et de 12 sangliers, limitant ainsi les dégâts causés 

par ces derniers (dégâts agricoles en hausse mais 

contenus pour le moment).

L’ACCA a également équipé 4 nouveaux piégeurs 

ayant obtenu leur agréement en décembre dernier.

Le field sur bécasses a été annulé suite à la tem-

pête d’octobre 2023.

LES VENDREDIS DU LAC : Les chasseurs ont as-

suré deux soirées : l’animation musicale (LE BRIS 

Fr) et la vente de pains et brioches (cuits au four de 

tortu) seront reconduites en 2024.

associations

ACCA - Association Communale de Chasse Agréée

Composition du bureau

Président : Jean luc LE ROUX - 06 69 50 56 87

Vice-Président : David CHARRIER - 06 21 79 11 34

Secrétaire : François LE BRIS - 06 60 68 09 90

Trésorier : André LE PIMPEC - 06 95 04 62 83

Responsables local & Battue :

Dominique KERJEAN - 06 46 20 22 73

Philippe SIMON -  06 76 61 62 40
LES PIEGEURS : ROPERS Jean Yves

 CHARRIER David

 LE PIMPEC André

 QUEMENER Michel

Quartier de la Madeleine
Les années se suivent et ne se ressemblent pas. Après une saison estivale 

caniculaire en 2022, les festivités de la Madeleine 2023 se sont déroulées 

sous la pluie le dimanche, conduisant les organisateurs à modifier quelque 

peu le programme des activités profanes. 

Pour la première fois en 2023, la messe du Pardon était organisée dans le 

nouveau bâtiment aménagé par les bénévoles du quartier. Avant de célé-

brer la messe, le Père Claude Villette, en vacances à Priziac, a procédé à 

la bénédiction de ce nouveau bâtiment en présence des fidèles.

A l’issue de la messe clôturée par le cantique à Sainte Marie Madeleine, les 

nombreux fidèles qui avaient bravé le temps humide, étaient accueillis autour du 

verre de l’amitié.

L’histoire des chapelles de La Madeleine depuis le XVIIIème siècle est relatée sur 

une plaque qui a été apposée au mur de l’actuel oratoire où est honorée Sainte 

Marie Madeleine.

S’agissant des fêtes profanes, les précipitations intermittentes du dimanche n’ont 

pas dissuadé les randonneurs du matin ni les compétiteurs de l’après-midi. Pen-

dant ce temps, le nouveau bâtiment se transformait en restaurant pour accueillir 

les fins gourmets venus déguster le menu concocté par notre traiteur attitré. 

L’Assemblée générale de septembre, précédant le repas des bénévoles, faisait 

apparaître un bilan sur le plan moral et financier particulièrement satisfaisant..
Le comité
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Anim’Priziac
Le comité des fêtes a vu son bu-
reau se modifier quelque peu : Da-
vid Gabillet et Mathieu Sylvestre, 
pour la co-présidence ; Manuela Le 
Dorven, trésorière ; Nanou Quéme-
ner, secrétaire ; Gaby Le Dorven, 
trésorière adjointe ; Olivier Jégou, 
secrétaire adjoint.

Un renouvellement de bureau qui 
intervient suite aux départs de 
François Quémener et Karine Car-
creff après de nombreuses années 
d’investissement au sein de notre 
bureau. Un grand merci à vous 
deux pour votre présence, votre 
bienveillance et votre bonne hu-
meur durant toutes ces années.

Merci également de continuer votre 
bénévolat au sein de notre équipe.

Notre calendrier, quant à lui, n’est 
en rien modifié pour les rendez-
vous annuels que nous vous propo-
sons. A vos papiers et crayons pour 
prendre note de nos rencontres :

A la mi-juin, les fêtes locales : l’an 
passé, le programme a été conser-
vé selon les anciennes program-
mations : les jeux de boule, de pé-
tanque, le bal avec sa Guez Party 
puis la course cycliste Challenge 
du Roi Morvan avec en prime 2 de 
nos locaux sur le podium : Franck & 
Rémy Thilloy. Bravo à vous les gar-
çons.

A la fin juin le feu de la Saint Jean 

rentre en action : en 2023, la pro-
grammation est restée la même 
avec un magnifique feu d’artifice 
sur les rives du lac du Bel Air. Nous 
avons également réussi à vous pro-
poser la présence d’un manège 
pour les plus petits.

Notre année prend fin avec « la 
boum de Noël », pour égayer et 
mettre en joie nos petits Priziacois 
à l’approche des fêtes de fin d’an-
née ! D’ailleurs il nous fait l’honneur 
chaque année de venir partager 
bonbons, chocolats et photos avec 
nos chers bambins, ce qui n’est 
pas pour déplaire aux parents et à 
nous, bénévoles.

Nous vous remercions, vous, 
Priziacois(es), pour la fidélité im-
parable dont vous faites preuve 
envers nos manifestations depuis 
toutes ces années. Vous nous en-
couragez à nous remettre en ques-
tion, nous améliorer et maintenir 
notre motivation. 

Pour conclure, l’Anim’Priziac sou-
haite souligner et apporter son 
soutien à deux animations menées 
par d’autres âmes bénévoles de la 
commune :

- le goûter d’Halloween organisé 
par le conseil municipal des jeunes. 
Bravo à vous pour cette initiative 
qui mérite d’être un succès ! A vous 
voir, nous voilà rassurés : la jeune 
génération est bel et bien présente 
pour prendre le relais et maintenir 
des évènements tout aussi convi-
viaux que les nôtres.

- le Téléthon organisé par la muni-
cipalité. Nous faisons une fois de 
plus appel à votre générosité pour 
soutenir cette noble cause, lors de 
la rando cyclo et pédestre de dé-
cembre prochain.

Anim’Priziac vous souhaite une 
belle année à ses côtés !

L’équipe de l’Anim

La Mutuelle Communale
Mutuale, La Mutuelle Familiale propose une offre santé 
au meilleur tarif pour les habitants de Priziac. N’hésitez 
pas à venir rencontrer Justine Pluot qui assure des per-
manences à la mairie.

Elle fera un comparatif avec vous entre votre mutuelle et 
ce qu’elle peut vous proposer. 

Prenez rendez-vous au 02 97 64 17 99

Mardi 20 février

Mardi 12 mars

Mardi 16 avril

Mardi 14 mai

Mardi 11 juin
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L’Atelier du Lac
Il flottait déjà un parfum de Noël, samedi 18 novembre, à la salle polyvalente de Priziac. L’association L’Atelier 
du Lac y organisait l’expo-vente annuelle de ses réalisations. « Tricot, peinture, atelier créatif… Nous propo-
sons toute une série d’activités. C’est vraiment libre. Nous nous réunissons tous les lundis après-midi de 14 h 
à 17 h à la salle communale. Cette exposition-vente de l’année nous permet de faire l’acquisition de matériel 
pour l’année », explique Monique Bidan, la présidente de l’Atelier du Lac.

Tricots et bibelots

Une association qui fait partie du paysage associatif 
local depuis au moins 35 ans.

Les visiteurs ont pu admirer tricots, bibelots et autres ob-
jets décoratifs plus colorés et originaux les uns que les 
autres. Certains ont profité de l’occasion pour acquérir 
de quoi décorer et embellir maison et table de fête.

associations

Amicale Laïque
L’amicale laïque de Priziac anime la vie de la com-
mune au côté des autres associations grâce aux di-
verses animations qu’elle propose au profit de l’école : 
les repas à emporter, le salon du père Noël ou encore 
le concours de boules font partie de ces évènements 
importants et solidaires dont les bénéfices reviennent 
à l’école. Cette année encore nous remercions chaleu-
reusement nos bénévoles pour leur dévouement et la 
population Priziacoise sans qui toutes ces actions ne 
seraient pas permises. 

Cette année encore la collaboration avec nos acteurs 
locaux reste une priorité pour nos manifestations.

Les bénéfices de l’année 2023 ont permis l’achat de 
vélos et autres engins roulants pour la cour de ré-
création, pour le plus grand plaisir des enfants, ou en-
core l’achat de matériel pédagogique pour répondre 
aux besoins liés à l’augmentation des effectifs. Nous 
continuerons à proposer des évènements festifs cette 
année et les bénéfices permettront aux enfants d’aller 
en classe de Mer en mars prochain ! Au programme : 
séjour d’une semaine au château, activités nautiques 
et randonnées au bord de la mer... De quoi émerveiller 
nos enfants et leur laisser de beaux souvenirs pendant 
quelques années !

Dates à retenir pour 2024 : 
Vendredi 19 avril : Repas à emporter
Dimanche 07 juillet : Concours de boules 
Dimanche 29 septembre : le Troc et Puces du Bel Air
Dimanche 24 Novembre : Le Salon du Père Noël 

Les Amis de Loctavy
L’Association des Amis de Loctavy a connu le succès 
habituel. 
Le dimanche de la fête, le défilé des tracteurs et sans 
oublier la locomotive qui était une nouveauté de cette 
année, a été d’une grande réussite.
Dans l’après-midi, les personnes ont pu déguster des crêpes chaudes faites sur place et participer à la tombola 
tout au long de la journée.
De même que les enfants ont profité du château gonflable pendant que nos fidèles boulistes étaient présents 
pour le concours de boules et ceci dans une ambiance conviviale.
En soirée, le repas qui était un jambon à l’os a ravivé les papilles, suivi d’un bal animé par Anima’t pour clôturer 
cette journée.
Les bénévoles contribuent à la réussite de la fête comme chaque année, merci à eux.



27

associations

L’association sportive priziacoise est composée de 2 
équipes pour la saison 2023/2024. Elles évoluent res-
pectivement en D1 pour la A, et en D3 pour la B.

Le bureau du club est composé de : Olivier Jégou, pré-
sident ; Erwann Huiban, co-président ; Matthieu Syl-
vestre, vice-président ; Elodie Marangoni, trésorière ; 
Stéphanie Monfort, secrétaire ; Cécile Le Moual, tré-
sorière adjointe et Manuela Le Dorven secrétaire ad-
jointe.

Des équipes et des matchs c’est bien, mais c’est rien 
sans ses équipes de bénévoles qui travaillent dans 
l’ombre :

Du côté encadrement : Julien Le Roux est l’entraîneur 
des mercredis et vendredis, Philippe Le Poulichet reste 
le responsable des seniors, et Gaylord Le Lamer est le 
dirigeant de l’équipe B.

Du côté arbitrage, l’ASP compte un arbitre officiel : 
Matthieu Sylvestre ainsi que ses arbitres de touche 
toujours fidèles : Damien Sylvestre et Georges Yziquel.

Pour le côté technique : le terrain doit toute sa superbe 
aux « traceurs », Jean-Paul Le Bris, Daniel Le Pimpec 
et Claude Roy, assistés de David Gabillet et Mickaël 
Le Dorven. Pierrot Barz et Armel Quémener sont à la 
préparation du terrain les dimanches matins (installa-
tion des corners, eau chaude et chauffage) ainsi qu’au 
débarassage et nettoyage les lundis matins.

Le club n’oublie pas ceux qui permettent de relayer nos 
résultats auprès de la presse locale et des réseaux so-
ciaux : Jérémy Cleuziou et Denis Le Parc.

Nous en profitons pour adresser nos plus sincères 
remerciements  aux sponsors et annonceurs qui per-
mettent la publicité de l’ASP (tenues, panneaux publi-
citaires…) tout au long de la saison.

Un GRAND merci à nos supporters qui sont toujours 
présents, que ce soit chez nous sur les rives du Bel Air 
ou à l’extérieur, que ce soit avec le soleil, le vent ou la 
pluie, pour encourager nos sportifs. 

L’ASP espère vous retrouver toujours aussi nombreux 
aux abords de son stade pour encourager joueurs, 
dirigeants et bénévoles !

L’AS PRIZIAC

Priziac – Club de foot l’ASP
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Deuxième année de fonctionnement pour le Grou-

pement de Jeunes du Pays de Guémené Pourleth.

La saison 2022/2023 a été une réussite avec plus de 

160 licenciés des U6 aux U17 qui ont arboré leurs 

nouvelles couleurs Oranges et Noires sur les pe-

louses du district du Morbihan.

Saison qui s’est terminée par une formidable jour-

née festive, familiale et sportive en présence des 

joueurs parents et éducateurs le 10 juin 2023 sur le 

terrain de Séglien.

Pour cette saison 2023-2024, les effectifs quasiment 

identiques permettant l’organisation de plateaux 

pour les U6 à U9, l’inscription de 4 équipes U10 à 

U13 sur le secteur des Pays de Rohan et de l’Evel et 

l’inscription de 2 équipes U15 et U17 au niveau du 

district du Morbihan.

Lors de l’assemblée générale 

du 25 septembre 2023, le bu-

reau du Groupement a été par-

tiellement renouvelé, à savoir :

Président : Jacques Guillemot

Vice-Président : Ronan Couteller

Trésorière : Emmanuelle Le Roux

Trésorière adjointe : Cécile Le Moual

Secrétaire : Jérôme Goemaes

Le repas à emporter a été organisé le vendredi 24 

novembre avec distribution des repas sur 4 sites : 

Guémené, Plouray, Priziac et Séglien. Franc succès 

avec 562 parts vendues, les bénéfices de cette ac-

tion servira à financer de nouveaux équipements.

Tous les membres du bureau remercient sincère-

ment toutes les communes pour leur subvention ain-

si que les 5 communes du groupement pour la mise 

à disposition des installations sportives.

 
Votre enfant souhaite pratiquer le football, n’hé-

sitez pas à venir nous rejoindre (filles et garçons) 

Nous espérons nous retrouver encore plus nom-

breux la saison prochaine.

Contact : 

Jacques Guillemot : 06.82.28.47.82

Longue vie au groupement, longue vie à nos clubs.

École de foot : Groupement de jeunes 

du Pays Guémené Pourleth

- Accès au numérique

- Famille : déclaration de grossesse, changement  

   de situation, etc….

- Social/santé : aide au remplissage de dossiers

- Retraite : aide à la préparation du dossier

- Emploi : aide à l’élaboration du CV, lettre de 

    motivation

- Accès au doit : inscription demandeur d’emploi,  

    info RSA, prime emploi ….

- Logement : aide à la préparation du dossier

- Pour un déplacement efficace : consultation des  

   lignes locales de transport, infos sur les aides au  

   transport

- Finances : aide dans vos impôts ….

- ANTS : immatriculation, carte grise, carte d’identité, 

   passeport, permis de conduire

- Justice : faire face à un litige ou à un conflit, être 

    victime d’une effraction, ….

France Service est présent à Priziac le mercredi 

matin, de 9h à 12h. Il est recommandé de prendre 

rendez-vous auprès de :

- Rosine GOUEZ, 06 83 98 68 47

- Solène SIMON, 07 87 55 55 40

- Yann DENIS, 06 07 12 26 94

France Service est un service de proximité pour 

vous aider dans vos démarches au quotidien :

France Service
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La Chapelle Saint Yves
Ma fête a eu lieu le 14 mai 2023, j’ai perdu de 
ma superbe.

J’aurais pu vous parler de :

- La rando

- La messe

- Le bar

- Le repas

- La bannière

- Les coléoptères……

Mais je préfère vous narrer la chapelle de Saint 
Yves comme un lieu de rencontre entre

- Jeunes et vieux

- Nouveaux et anciens

- Croyants ou non

- Boulistes et pétanqueurs

Comme la fête de Saint Yves et toutes les fêtes de la commune ne peuvent exister qu’avec des bénévoles et 
mes bénévoles sont d’un certain âge ou d’un âge « certain ».

On peut invoquer malheureusement la covid, les guerres actuelles, le travail, les rendez-vous, etc...

Mais, sans bénévoles, pas de fêtes et sans ces fêtes plus de rencontre intergénérationnelle autour du verre de 
l’amitié.

Actuellement le bureau se met en sommeil en espérant qu’il puisse se réveiller plus fort et les « vieux bénévoles » 
se feront un plaisir de les accompagner.

La chapelle Saint Yves.

L’édition 2023 a été une grande réussite avec les 49 doublettes aux boules le dimanche.

Le samedi soir un repas galettes saucisses était prévu et le dimanche midi le repas était un cochon grillé, qui a 
d’ailleurs régalé plusieurs convives, suivis du jeu de boules qui ont totalisé 49 doublettes.

L’association a fait l’achat de plusieurs tee-shirt bleu pour les bénévoles à l’issu de cette fête de quartier et ont 
participé avec d’autre comité à l’achat d’un jeu de maillots à l’AS Priziacoise.

D’autre part, l’association a comme projet de refaire la fontaine de St Guénolé qui se situe au village de Lichouët.

L’association de sauvegarde de la chapelle Saint Guénolé

Composition du bureau

Coprésident : Damien SYLVESTRE et Yoann MOELO

Vices Présidents : Alain CADEC et George YZIQUEL

Secrétaire : Dimitri BACON

Secrétaire adjoint : Aurélia CARDIET

Trésorière : Martine LE TEXIER

Trésorière adjointe : Florence LE COTONNEC
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Association Rederien er Lenn

Spécialisé dans la sauvegarde et l’entretien des 

chemins ruraux de la commune de Priziac, l’as-

sociation Rederien er lenn, en association avec la 

mairie, a vu son excellent travail récompensé par 

un classement sur le plan départemental d’itiné-

raires de promenades spécialisées (PDIPR) et par 

l’homologation du circuit de St Yves par le FFRan-

donnée.

Un panneau d’information créé entre notre asso, la 

mairie et Rmcom a été installé sur le parking de la 

base de loisir. Il s’agit d’un plan de tous les circuits : 

circuit du Lac, circuit des chapelles, circuit de St-

Yves, circuit VTT, le GR38, circuit équestre de la 

Marion via Coat Kerlen. Vous y trouverez des infos, 

points remarquables, QR Codes pour chargement 

sur smartphones… 

Le 8 juillet, 89 randonneurs ont participé à la rando 

du pays Pourleth sur un circuit magnifiquement val-

lonné de 6.5 km autour de St Nicolas, préparé et 

encadré par nos bénévoles. Les randonneurs ont 

ainsi pu visiter la chapelle de st Nicolas complétée 

par les explications d’Alain Breteau, ancien profes-

seur d’histoire avant de se rafraichir autour du pot 

de l’amitié offert par la municipalité. 

Partenaire du téléthon auprès des associations et 

de la municipalité, les Rederiens er lenn ont pro-

posé le 3 décembre deux circuits de 7 et 14 kms 

et un circuit cyclo sur lesquels 150 personnes ont 

pu redécouvrir les chemins après le passage de la 

tempête Ciaran. 

L’association a pris un nouveau virage à l’automne 

et un nouveau bureau a été constitué. C’est avec 

beaucoup de regret que plusieurs adhérents nous 

ont quitté, nous les remercions chaleureusement 

pour leurs investissements et la qualité de leur tra-

vail tout au long de leur engagement auprès des 

Rederiens.

Information et contact : Morgane Le Poulichet

(morgane.lepoulichet @orange.fr)

Tro breizh foot
Vendredi 25 août, le Tro Breizh Foot, a pour la se-

conde année consécutive, installé sa structure 

gonflable en forme de petit terrain de foot au bord 

du lac du bel Air.

Ce n’est pas moins de 55 joueurs en herbe âgés 

de 6 à 14 ans et principalement licenciés au grou-

pement de jeunes du pays Pourleth qui sont venu, 

sous un soleil radieux, s’amuser à taper du ballon 

juste pour le plaisir.
Un grand merci aux participants 

et aux bénévoles pour l’animation 

qu’ils nous ont fait vivre ainsi qu’à 

la Ligue de Bretagne de football 

pour nous avoir renouvelé leur 

confiance quant à l’organisation de 

cette journée sportive.
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Mémoire Paysanne à Priziac Botquenven
Cette année 2023, « La fauconnerie d’hier à aujourd’hui » était le thème de l’exposition en partenariat avec 
Serge dont le métier est fauconnier. Photos, matériels et beaucoup d’explications sur l’art d’utiliser les faucons 
pour la chasse par les habitants des plateaux d’Asie Centrale il y a environ 4000 ans. Un art qui a été introduit 
dans les régions d’Europe par les invasions et développé   
en France principalement au moment des croisades. Sport 
pour les seigneurs et notables qui s’est démocratisé avec 
la création en 1954 de l’Association des Fauconniers et Au-
toursiers Français. Aujourd’hui la fauconnerie est inscrite au 
patrimoine mondial de l’UNESCO.

La fête du pain a connu un nouveau succès. Le pain pré-
paré et mené à la cuisson dans le grand four du village par 
Marion la boulangère. Le public curieux a suivi avec intérêt 
la cuisson du pain et s’est laissé entrainer pour quelques 
danses traditionnelles par les sonneurs du bagad du Faouët. 
Les crêpes préparées sur place par Christine ont complété 
le plaisir de la dégustation entre amis-es.

Jean-Paul a, quant à lui, invité ses auditeurs à mieux connaitre les habitants qui vivaient dans notre région il y a 
4 000 ans. La visite commentée de l’allée couverte de Botquenven mise en valeur par Roi Morvan Communauté 
clôturait cette journée.  

L’écomusée « Une ferme des années 1950/60 » et l’exposition sur la fauconnerie étaient ouverts au pu-
blic les dimanches après-midi du 23 juin pour les « Journées du patrimoine de Pays et des moulins » 
au 17 septembre.

Le 23 juin était aussi l’occasion pour le public de discuter avec l’association TIEZ BREIZ sur le patrimoine bâti 
pour mieux le comprendre, garder son caractère, le réhabiliter en l’adaptant principalement dans le domaine 
énergétique.  

Pour suivre les activités de l’association Mémoire Paysanne à Priziac il suffit de taper :

www.mémoire-paysanne.jimdosite.com

Les déchets sur Roi Morvan Communauté : ce qui 
change en 2024
Il n’y a pas de sens à incinérer de l’eau. C’est pour-
tant ce qui se passe lorsque les biodéchets, composés 
à 80% d’eau, sont jetés dans le bac d’ordures ména-
gères et assimilés. 
La Loi anti-gaspillage pour une économie circulaire, 
dites Loi AGEC (2020), a été mise en place afin d’ac-
célérer le changement du mode de production et de 
consommation actuel pour tendre vers une économie 
circulaire. 
Concernant les biodéchets elle porte sur :
- Le renforcement de la lutte contre le gaspillage 
alimentaire,
- La valorisation organique des biodéchets.
Dès le 1er janvier 2024, « cette obligation s’applique à 
tous les producteurs ou détenteurs de biodéchets, y 
compris aux collectivités territoriales dans le cadre du 
service public de gestion des déchets et aux établis-
sements privés et publics qui génèrent des biodéchets 
[…] sont tenus de mettre en place un tri à la source 
de ces biodéchets ». Soit par « une valorisation sur 
place », soit par « une collecte séparée des biodéchets 
pour en permettre la valorisation et favoriser un usage 
au sol de qualité élevée ». Cela signifie que les biodé-
chets ne devront plus se retrouver dans le bac à or-
dures ménagères. 

En réponse à cette obligation, Roi Morvan Commu-
nauté à fait le choix du « tout compostage ». Des com-
posteurs de différents volumes sont mis à disposition à 
tarif subventionné pour les ménages et non-ménages 
disposant de terrain. Des sites de compostage partagé 
seront mis en place sur le territoire pour les ménages 
sans jardin et les non-ménages ayant une production 
de biodéchets journalière inférieure à 300g. Les non-
ménages ne souhaitant pas composter devront se 
tourner vers une collecte séparée des biodéchets ef-
fectuée par un prestataire privé.
Afin d’aider à bien composter, des formations gratuites 
sur le compostage sont proposées à différentes dates 
en 2024. Le calendrier est consultable dans votre mai-
rie ou sur la page des « animations pour réduire nos 
déchets » du site internet de Roi Morvan Communau-
té. L’inscription à ces dernières est obligatoire afin d’y 
participer.
Pour plus de renseignement, vous pouvez contacter 
le service gestion des déchets au 02 97 23 71 02 ou 
envoyer un mail à dechetsmenagers@rmcom.bzh
Site internet : https://rmcom.bzh/les-animations-pour-
reduire-nos-dechets 
Note :
Article R541-8 du Code de l’Environnement : définition 
des biodéchets
Article L541-21-1 : Tri à la source des biodéchets
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L’ALECOB, un outil du territoire à votre service

Pour les particuliers :
Vous êtes propriétaire occupant ou bailleur;
Vous souhaitez améliorer votre confort et réduire votre facture 
énergétique;
Vous envisagez des travaux	de	rénovation, vous voulez améliorer 
votre habitat;
Vous vous interrogez sur les aides financières, les types d’installa-
tions, les matériaux;

Les conseillères France Rénov de l’Alecob, vous répondent :

• par téléphone au 02	98	99	27	80

• par mail à: contact@alecob.org

• sur rendez-vous dans nos locaux à Carhaix

• ou lors de nos permanences près de chez vous (sans rendez-vous)

- PRIZIAC : de 14h à 17h le 4ème mardi du mois (Mairie)

- GUEMENE SUR SCORFF : de 14 à 17h le 3ème mardi du mois de JANVIER-AVRIL-JUILLET-OCTOBRE
(14, rue Joseph Pères dans la maison France Services)

- CHÂTEAUNEUF-DU-FAOU : de 9h à 12h le 1er mercredi de chaque mois
(6 rue de Morlaix - locaux de la communauté de communes de Haute Cornouaille)

- PLONEVEZ-DU-FAOU : de 9h30 à 12h le 2ème mercredi de chaque mois
(Mairie)

- HUELGOAT : de 9h à 12h le 4ème vendredi de chaque mois
(12, rue du docteur Jacq)

- ROSTRENEN : de 9h à 12h le 3ème mercredi de chaque mois
(mairie)

- SAINT NICOLAS DU PELEM : de 14h à 17h30 le 2ème jeudi du mois
(espace Daourit (ancien super U près de l’église)

Alerte sur les pratiques déloyales et rénovation énergétique

Le choix de l’entreprise pour vos travaux énergétiques reste de votre responsabilité, seuls les travaux réalisés 
par une entreprise RGE peuvent bénéficier des aides. (voir site: france-renov.gouv.fr)

Les aides sont à demander avant signature du devis.

Depuis quelques années, les pratiques déloyales et trompeuses dans le secteur des énergies renouvelables et 
de la rénovation thermique ont augmenté.

L’ALECOB au travers du dispositif France Rénov’ vous guide et vous informe sur les démarches et les aides 
(rappel : les aides ne sont pas pérennes et évoluent constamment).

En cas de litige, vous pouvez le signaler sur Signal.Conso.Gouv.fr ou contacter RéponseConso, au 0809 540 
550 (numéro d’appel non surtaxé) ou à DGCCRF - Réponse Conso - B.P.60 -34935 Montpellier Cedex 9.

PS : le démarchage téléphonique est interdit dans le secteur de la rénovation énergétique, sauf si vous 
avez déjà un contrat en cours d’exécution avec le professionnel.

10, Boulevard Jean Moulin
29270 Carhaix-Plouguer
tel: 02.98.99.27.80
mail: contact @alecob.org



33

Travaux

DIVERS



34

Roi Morvan Communauté agit pour l’amélioration de l’habitat
En avril 2020, Roi Morvan Communauté a lancé un 
Programme d’Amélioration de l’Habitat d’une durée de 
3 ans sur l’ensemble de son territoire. Au vu des bons 
résultats du programme et des besoins identifiés sur 
le territoire, les élus ont dans un premier temps décidé 
de prolonger le dispositif jusqu’à la fin de l’année 2023.

Le programme vise désormais l’amélioration de 425 
logements : 

- 270 logements au titre de l’amélioration énergétique

- 155 logements pour l’adaptation à l’âge ou au handi-
cap

DE BONS RESULTATS DEPUIS LE LANCEMENT 
DU PROGRAMME

Depuis le démarrage de l’opération, ce sont 200 dos-
siers d’économie d’énergie et 118 dossiers d’adap-
tation qui ont été déposés auprès des organismes fi-
nanceurs. Cela a permis la réalisation de près de 6 
millions d’euros de travaux, et les propriétaires ont pu 
bénéficier plus de 3 millions d’euros de subventions.

DES AIDES FINANCIERES ALLANT JUSQU’A 80% 
DES TRAVAUX

Les propriétaires occupants des logements de plus 
de 15 ans et respectant certaines conditions de res-
sources peuvent donc bénéficier de subventions im-
portantes	allant	 jusqu’à	80%	du	coût	des	travaux 
pour :

- L’amélioration de la performance énergétique des lo-
gements (isolation, chauffage, ventilation, ouvertures 
extérieures…)

- L’adaptation au handicap ou au vieillissement (rem-
placement de baignoire par une douche, aménage-
ment d’une chambre en rez-de-chaussée, monte-es-
calier…).

Ces subventions proviennent de différents organismes : 
Agence Nationale de l’Habitat, Conseil Départemental 
du Morbihan, caisses de retraite, etc. 

Ces aides financières importantes seront maintenues, 
et même renforcées en 2024, avec une modification 
importante des aides à la rénovation des logements.

La mise en place de Ma Prime Adapt’ pour les travaux 
de maintien à domicile, et l’évolution du dispositif Ma 
Prime Rénov’ pour les travaux d’économie d’énergie, 
vont permettre aux ménages modestes et très mo-
destes de bénéficier de plafonds de travaux et de taux 
de financement revus à la hausse. 

Attention	:	il	est	impératif	que	les	travaux	ne	soient	
pas commencés avant d’obtenir les accords.

PROLONGATION DU DISPOSITIF JUSQU’A FIN 
2024

Au vu des évolutions favorables des subventions l’an-
née prochaine, et des bons résultats du programme, 
les élus ont décidé de prolonger une nouvelle fois le 
dispositif jusqu’à la fin de l’année 2024.

C’est donc la dernière année pour profiter de l’inter-
vention des équipes de SOLIHA, qui peuvent apporter 
gratuitement des conseils aux particuliers, réaliser des 
visites à domicile et s’occuper de monter le dossier 
d’aides financières. 

Les propriétaires peuvent ainsi bénéficier d’un accom-
pagnement complet depuis le premier contact jusqu’à 
la fin des travaux et le versement de l’ensemble des 
subventions.

POUR PLUS D’INFOS : 02 97 40 96 96
ou contact56@soliha-bretagne.fr

DES PERMANENCES :

- A GOURIN, le 1er et le 3ème jeudi du mois
de 14h à 16h, à la Mairie.

- A GUEMENE-SUR-SCORFF, le 1er jeudi du mois
de 10h à 12h, à la Maison des Services Publics.

- Au FAOUET, le 3ème jeudi du mois
de 10h à 12h, à la Mairie.

DIVERS
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Saviez-vous que l’accès au téléphone, à la télévision et à 
l’internet est en partie conditionné par l’entretien régulier 
de la végétation ?

Si vous êtes propriétaire de terrain ou de jardin, vous avez la responsabilité de l’entretien 
de vos plantations situées à proximité des réseaux de télécommunication via des opéra-
tions de débroussaillage, de coupe d’herbe et surtout d’élagage des arbres.

Élaguer régulièrement les arbres de vos 
jardins situés à proximité des réseaux permet 
de prévenir la chute de branches et d’éviter 
l’arrachage des lignes téléphoniques en cas 
de vent ou d’intempérie.

Le réseau est le lien indispensable pour relier les citoyens, les familles, les entreprises, 
les universités, les écoles et leurs élèves, ...
Il nous permet d’entretenir nos relations avec nos proches, de travailler, d’enseigner, de 
se soigner, de se divertir.

Favoriser une bonne santé des arbres et 
préserver leurs qualités, leur esthétisme et 

un confort de récolte

Limiter le ramassage des feuilles

Prévenir la chute des branches

Le recours à un 
professionnel est 

vivement recommandé 
en cas de solution 
dangereuse et/ou 

complexe

Le conseil

Domaine public
Domaine privé

DIVERS

Pour rester branché, élaguez
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Roi Morvan Communauté Infos déchets

   COMPOSTEUR

Roi Morvan Communauté 
propose à ses habitants un 
premier composteur pour 
leur foyer à prix subvention-
né. Ces composteurs sont à 
venir récupérer 

au Centre Technique des Dé-
chets, 5 ZI du Pont Min au 
Faouët.

Lors de la première acquisition le prix est de 4 euros 
pour le 320L et de 8 euros pour le 560L. Le second 
composteur est à prix coûtant, soit 44 euros pour le 
320L et 64 euros pour le 560L.

Merci de vous munir d’un justificatif de domicile et d’un 
chéquier pour le règlement.

À compter du 1er janvier 2024, des formations itiné-
rantes d’une heure sur le compostage sont organisées 
sur tout le territoire. 

Les particuliers auront la possibilité de repartir avec 
leur premier composteur du foyer. Les usagers ayant 
déjà retiré leur premier composteur auprès de Roi 
Morvan Communauté pourront également venir aux 
formations. 

Ces dernières seront gratuites avec inscription obliga-
toire. Les dates des formations seront communiquées 
ultérieurement sur les sites internet et Facebook de la 
collectivité et des communes.

BONUS REPARATION

Votre ordinateur, four à micro-ondes ou lave-linge est 
en panne ? De nombreux appareils électriques et élec-
troniques peuvent bénéficier du Bonus réparation.

Pour cela, rendez-vous auprès d’un réparateur agréé 
qui vous fera bénéficier d’une réduction sur la répa-
ration de votre appareil. La cartographie des répara-
teurs est disponible sur https://www.e-reparation.eco/
annuaire-reparateursqualirepar/

Envie d’apprendre à réparer par vous-même ou trans-
mettre votre savoir faire, venez rejoindre le repair café 
de Guiscriff ou les ateliers bricolage de La trinité se 
bouge à Langonnet.

GUIDE SECONDE VIE 

Une nouvelle édi-
tion paraîtra début 
2024. Ce guide ré-
pertorie les initia-
tives locales de ré-
paration, occasion, 
location, réemploi, 
vrac...

Vêtements et chaussures : donnez leur une se-
conde vie !

Les vêtements et chaussures sont souvent retrouvés 
dans nos poubelles alors qu’ils pourraient avoir une se-
conde vie. Voici 3 solutions pour ne pas les jeter :

REPARER : NOUVEAU vous pouvez bénéficier de 
réduction pour la réparation de vos vêtements auprès 
de vos artisans labellisés. Renseignez vous chez 
votre couturière.

REUTILISER : Transformer son jean en sac à main, 
transformer son pantalon en short, un peu de couture 
et vous voilà avec un nouveau allié pour votre garde 
robe.

DONNER : TOUS les textiles et chaussures même 
usés, peuvent être déposés en borne textile (Croix 
Rouge, Borne Relais). Ceux-ci mis en sac fermé, sec 
et propres, pourront faire le bonheur d’autres per-
sonnes et pour les plus usés, être recyclés pour servir 
d’isolants.
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L’AIDE À LA LOCATION DE BROYEUR À VÉGÉTAUX

Mulching, paillage, tout est bon pour réutiliser ses végétaux sur place. 
C’est pourquoi, le service déchets vous propose une aide d’un montant 
de 50 euros pour louer un broyeur et ainsi valoriser vos déchets verts 
chez vous. 

Vous pourrez utiliser le broyat en paillage pour nourrir votre sol, le proté-
ger et limiter la pousse des mauvaises herbes. Le paillage peut aussi se 
faire avec les tontes de pelouse ou tous autres débris végétaux disposés 
en couche sur le sol.

La tondeuse est également une bonne alliée du jardinage zéro déchets. 
Elle permet de broyer toutes les tailles de moins d’un cm de diamètre et 
de les valoriser en paillage. 

Le formulaire de demande d’aide à la location de broyeur est disponible 
sur le site internet de la communauté de communes ou en format papier 
dans votre mairie et auprès des loueurs locaux.

VERS LE RÉEMPLOI DES MATÉRIAUX 
DE CONSTRUCTION

Des matériaux	de	construction	inutilisés ? Un reste 
de carrelage, une planche à peine entamée, un robi-
net en bon état de son ancienne salle de bain ... tous 
ces objets destinés à la benne pourraient trouver une 
nouvelle vie. C’est ce qu’on appelle le réemploi et cela 
participe à l’économie circulaire.

Le territoire a été mobilisé pendant un an sur ce thème 
et 

l’idée de s’organiser autour d’une association a été 
mentionné pour récupérer les matériaux et les remettre 
dans le circuit pour une seconde vie.

Cette initiative vous intéresse ? N’hésitez pas à prendre 
contact avec le service Déchets Ménagers-Economie
circulaire pour la mise en lien.

CONTACTS

Roi Morvan communauté
Service Gestion des déchets
Centre technique
5 ZI de Pont Min 56320 Le Faouët 

Accueil	:	02	97	23	71	01	
dechetsmenagers@rmcom.bzh

Prévention	:	02	97	23	71	02	
preventiondechets@rmcom.bzh

Compostage	:	07	57	68	42	46
l.denes@rmcom.bzh

Economie	circulaire	:	02	97	23	71	03
b.cousin@rmcom.bzh

TOUS LES

EMBALLAGES 

VONT DANS LA

POUBELLE JAUNE,

MAIS 

SEULEMENT LES 

EMBALLAGES !
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Depuis	 quelques	 dimanches,	 deux	 nouveaux	
commerçant ont rejoint le commerce ambulant 
d’huitres tenu par Véronique Lery. Véronique com-
mercialise les huîtres produites à l’île Tudy par son 
fils.

Florence le Cotonnec (Les volailles priziacoises) 
et Sébastien Le Biavant sont venus la rejoindre. 
L’une	propose	une	vente	de	poulet,	pigeonneaux,	
découpe et bien d’autres bonnes choses et l’autre 
de la charcuterie artisanale et de la viande de porc.

En accord avec Isabelle du panier gourmand, tous les 
trois se sont installés près de la boulangerie.

Ils ont un projet qui leur tient à cœur c’est de dyna-
miser la commune de manière pérenne. Pourquoi pas 
donner rendez-vous le dimanche matin pour un petit 
café ?

En tout cas, malgré le mauvais temps, la fin de mati-
née ce dimanche a vu notre place très animée.

Les discussions allaient bon train.

NOUVEAUTÉS à priziac
Harmony Coaching -Votre Partenaire bien-être en Pays du Roi 
Morvan pour particuliers et entreprises. 
En tant que coach en développement personnel à Priziac, avec 
plus de 20 ans d’expérience dans le domaine, je m’engage à vous 
aider à trouver votre équilibre, à surmonter les défis et à vous épa-
nouir pleinement.
Mon approche repose sur une combinaison de coaching, de thé-
rapie holistique, d’éco-psychologie et de techniques diverses qui 
permettent un travail approfondi pour vous aider à vous harmoni-
ser et à avancer dans la vie.
Sylvothérapeute certifiée Qualinat, Qualité-tourisme, J’intègre à 
ma pratique le pouvoir d’harmonisation des arbres pour des bains 
de forêts solo, duo, family ou teambulding ainsi que des séances 
de sylvo-coaching, dans le cocon protecteur de nos belles forêts.
En tant qu’animatrice d’ateliers et de formations, notamment en 
sylvothérapie, je suis déterminée à aider ceux qui cherchent à 
avancer sur leur chemin de vie et à libérer leur plein  potentiel.
Je suis là pour vous accompagner dans des situations telles que 
la gestion du stress, le burnout, la dépression, la fatigue, l’irrita-
bilité, la perte de sens, le deuil, le divorce, les transitions de vie, 
la gestion des émotions, la libération des blocages conscients et 
inconscients, la transformation des schémas répétitifs, l’éveil de 
vos dons et la gestion de l’hypersensibilité.
L’accompagnement Harmony Coaching ne se substitue pas à un 
diagnostic, un traitement ou un suivi médical, mais intervient en 
complément.
Les séances se déroulent au cabinet, en forêt, en ligne, et à domi-
cile dans des cas particuliers.
Pour en savoir plus, pour échanger sur votre situation, ou votre 
projet pour votre équipe réservez un bilan de 30 minutes offert au  
07.44.56.03.39
Harmony Coaching - Reconnexion à Soi et à la Nature pour une 
Vie Pleine de Sens !

Emmanuelle THIETARD

Tontes de pelouse, tailles d’arbustes, marc de café, restes alimentaires, coquilles d’œufs, 
bouquets fanés etc… Tous ces déchets organiques peuvent être compostés. Cela permet 
de réduire les déchets ménagers d’environ 30%. 
Le compostage en tas est le plus simple, mais dans le cas d’un petit jardin ou pour des 
raisons de voisinage, vous pouvez fabriquer votre composteur ou en obtenir un auprès de 
RMCom.
Le composteur vous est fourni en kit à monter vous-même. Il rentre dans n’importe quel 
véhicule.
Obtenir un composteur auprès de RMCom
Pour récupérer un composteur :
-Vous pouvez attendre l’animation mise en place dans votre commune. Non seulement, 
vous aurez un composteur, mais, vous aurez aussi tous les conseils pour bien l’utiliser. Et des réponses à toutes 
vos questions.
- Ou vous pouvez vous rendre dans les locaux du service Gestion des Déchets de la zone d’activité du Pont Min 
au Faouët, du lundi au vendredi de 9h à 12h30 et de 13h30 à 16h30, hors jours fériés.
- Le tarif est de 4 euros pour le petit modèle (320L) et 8 euros pour le grand modèle (560L).
- Le règlement se fait par chèque uniquement.
- Pour récupérer votre composteur, il vous est demandé de présenter un justificatif de domicile.
- Un bioseau (c’est une petite poubelle de cuisine pour apporter vos déchets organiques au composteur) vous 
sera fourni gratuitement si vous le souhaitez, ainsi qu’une brochure de conseil en compostage.

Le compostage chez soi
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calendrier des fêtes

JANVIER
9 Janvier AG Galette des Rois 

 Club des retraités

19 Janvier Vœux de la municipalité

14 Janvier Galette des rois ASP

février
23 Février  Repas à emporter St Bého

mars
8 Mars Repas à emporter ASP

30 Mars Chasse à l’œuf

avril
7 Avril Salon du Printemps St Bého

14 Avril Repas des exploitants (ACCA)

19 Avril Repas à emporter école Bel Air

mai
5 Mai Fêtes de Saint Yves

12 Mai Pardon de Poulran

20 Mai  Démonstration de modèles 

 réduits offshores

25 Mai Repas de l’association 

 Dans He Bro Prizieg

juin
1 Juin Kermesse de l’école primaire St Bého

8 Juin AG ASP

14 au 17 Juin Fêtes locales de Priziac

21 au 23 Juin  Journées du patrimoine de pays 
 et des moulins. Thème : 
 « L’eau utile à tous »

22 Juin Fête de la musique

30 Juin Assemblée générale ACCA

juillet
6 Juillet Rando Pourleth

7 Juillet Concours de boules

14 Juillet Fête de St Nicolas

20 Juillet Dépôt de gerbes aux stèles

20 & 21 juillet Fête de la Madeleine

27 Juillet Cochon grillé (Les Amis de Priziac)

août
10 & 11 Août Fête de St Guénolé

15 Août Journée du pain bio dans le four 
 du village Botquenven

15 Aout Concours de Pétanque ASP

18 & 19 Août Fêtes de Loctavy

septembre
14 Septembre Moule Frites ASP 

21 & 22 sept. Journées Européennes 
 du patrimoine

29 Septembre Fête patronale de St Michel

29 Septembre Troc & puces Ecole du Bel Air

octobre
5 Octobre Repas de l’école primaire de St Bého

19 Octobre Couscous (Les Amis de Priziac)

31 Octobre  Halloween

novembre
16 Novembre Exposition Vente (l’Atelier du Lac)

24 Novembre Salon du Père Noël

29 Novembre  Field sur Bécasse (ACCA)

décembre
1 Décembre Téléthon

4 Décembre Repas du club 
 « Les Amis de Priziac »

14 Décembre Spectacle de l’école primaire St Bého

21 Décembre Animation de Noël (Anim’Priziac & ASP)

Commune de PRIZIAC

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 2024

1er mardi de chaque mois café du club des retraités
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